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Os eleitores de Manhuaçu deram A vitória para Fernando Pimentel 
para o Governo de Minas. O candidato de Pimentel ao Senado, Jo-
sué Alencar teve mais votos que Anastasia. Na disputa presidencial, 

Dilma venceu também na cidade.  O deputado estadual João Magalhães, teve 
a maior votação da história de Manhuaçu dada para um deputado estadual, foi o 
mais votado ficando como majoritário em Manhuaçu, com um total de 12.456 
(31,73% dos votos de Manhuaçu). 

Assim como na Assembleia de Minas, a renovação de depu-
tados federais por Minas sofreu pouca renovação. A Câma-
ra Federal terá apenas 17 novos nomes vindos do Estado, o 

que representa uma mudança de 32%. A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) terá 26 novos deputados na 18ª Legislatura 
(2015-2019). Com 100% das urnas apuradas na noite de domingo 
(5/10/14), as eleições de 2014 proporcionaram um índice de renova-
ção de 33,77% no Poder Legislativo estadual. 

7
PÁG.

Apoio: jorNAl dAs moNTANhAs

Carol Nóbrega Xuxa

Misael e João Magalhães são os 
majoritários de Manhuaçu

Confira o resultado oficial 
das eleições 2014

Após a confirmação dos resultados Cici Magalhães e parte da equipe comemoraram 
a vitória expressiva de João Magalhães em Manhuaçu.

João Magalhães Misael Varella Mário Heringer
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No Brasil os eleitores se preocupam mais com o voto para gover-
nador e presidente que para deputado. No voto para deputado, cargos 
são preenchidos de acordo com o número de votos alcançado por cada 
partido. Devido ao nosso sistema não podemos culpar os brasileiros por 
não fazerem um esforço para escolherem melhor os legisladores. Todo 
mundo discute em quem vai votar para presidente e governador, mas 
como decidir o voto para deputados federais e estaduais, em meio a 
uma imensidão de candidatos? Em alguns países do mundo, os eleitores 
votam para deputados e senadores sabendo da importância que eles 
irão exercer. Nos Estados Unidos há décadas que o país é governado ou 
pelo Democrata, ou Republicano, apesar de existirem outros partidos 
e mesmo as pessoas podendo se candidatarem sem serem filiados a 
partidos e geralmente nos EUA os eleitores votam para presidente em 
um partido e para deputados e senadores votam em outro, com isso 
eles fazem com que haja um equilíbrio entre os poderes, evitando a 
supremacia de um ou de outro que seria ruim, é um poder fiscalizando 
o outro. Voto para deputados merece uma atenção especial, são eles que 
vão debater e aprovar leis e emendas – no âmbito federal ou estadual 
-, fiscalizar o Poder Executivo (presidente e governadores) e aprovar 
os orçamentos dos estados e da União.

Mas esse voto também é intrincado: a eleição de deputados envolve 
cálculos de quocientes eleitorais e partidários. Entenda o caminho do 
voto para deputado, o que faz um candidato bem votado ser ou não 
eleito – e até mesmo levar consigo outros menos votados – e como 
averiguar o que o seu candidato já fez. Já no Senado a eleição é pelo 
voto majoritário (quem tem mais votos vence), assim como no Poder 
Executivo. E, diferentemente dos deputados, todos os estados do país 
e o Distrito Federal elegem o mesmo número (três) de senadores, cada 
um com mandato de oito anos. Para ser eleito, qualquer candidato a 
deputado federal ou estadual depende não apenas dos votos que recebe, 
mas também dos recebidos por seu partido ou coligação, explica o 
Tribunal Superior Eleitoral. Funciona assim: todos os votos válidos das 
eleições (número total de votos em candidatos ou legendas, descontados 
os brancos e nulos) são divididos pelo total de vagas em cada Parlamen-
to (Câmara dos Deputados no nível federal; Assembleias Legislativas 

no nível estadual). Essa divisão resulta 
no quociente eleitoral. Para conseguir 
eleger deputados, o partido ou coligação 
precisará alcançar esse quociente.

Os poderes legislativos, apesar do 
nome, têm funções muito mais relevantes do que apenas propor e votar 
leis. É claro que ter boas ideias e compromissos com uma legislação 
que aprimore os sistemas educacionais é importante, mas não basta. 
Senadores e deputados devem: fiscalizar as ações dos governantes; 
garantir que, educadores, possam participar dos debates para a ela-
boração de novas leis educacionais; pressionar para que os poderes 
executivos cumpram a legislação que interessa à melhoria das escolas; 
denunciar e brigar para que leis prejudiciais à Educação não sejam 
implantadas; e defender governos com boas intenções ou se opor aos 
incompetentes. Infelizmente em nosso país é até difícil desenvolver 
um texto sobre eleições, pois o nosso sistema está falido há muitos 
anos, a corrupção é tamanha que no momento que estamos escolhendo 
nossos governantes, dezenas de políticos presos por corrupção e cen-
tenas de candidatos que não tiveram suas candidaturas aprovadas pelo 
TSE. Para o bem de nossa nação é necessário uma reforma política 
urgente, caso não ocorra esta reforma as eleições tendem a ficar cada 
vez mais complicadas, isso poderá trazer revoltas que ninguém sabe 
onde poderá parar. O Brasil necessita urgentemente mudar seu rumo. 
O eleitorado colocando Aécio no segundo turno deixou claro que não 
está satisfeito com o atual governo, e mesmo ganhando o governo terá 
que rever posições. Um partido com maioria absoluta se torna perigoso, 
podendo fazer reformas que desagrada o povo.

O que todo brasileiro deveria 
saber ao votar para deputado

EU LEIO O 
JORNAL DAS 
MONTANHAS
Otávio Simão da Silva 
- CDL Manhuaçu, Rua 

Etelvino Guimarães, 97 
Centro

Ao Jornal das Montanhas.

Em tempos de eleição como o de 
agora que ainda não acabou decor-
rente do segundo turno presidencial, 
nós devemos avaliar se queremos 
uma mudança ou a mesmice, ava-
liar os candidatos, seus projetos de 
governo, seus planos, seus ideais 
e seus mandatos passados para 
podermos ter certeza de que terão 
condição de governar um país. Foco 
nas propostas, nos aliados e vamos 
pensar bem em quem queremos que 
represente nosso país.

Jeniffer Manhuaçu

Ao Jornal das Montanhas.

Estamos vivendo em tempos 

de escassez de chuva onde 
está faltando água nos postos 
de abastecimentos que são 
encaminhadas até as nossas 
casas, e neste período pre-
cário vemos pessoas usando 
e abusando da água como se 
estivesse até sobrando, então 
peço encarecidamente que 
todas essas pessoas que estão 
lavando calçadas e esban-
jando água quando vão lavar 
seus carros que economizem 
pois não sabemos quando 
poderá chover para encher 
os reservatórios novamente 
e nos tirar a preocupação de 
faltar água a qualquer mo-
mento.

Jeniffer Manhuaçu

Ao Jornal das Montanhas

Este Brasil é mesmo coisa séria, 
a ética está sendo vilipendiada em 
todos os campos. No campo po-
lítico, a frequência é maior. Go-
vernam com interesse partidário 
e desinteresse social. A conveni-
ência dá o tom comportamental. 
No vale-tudo, vale de tudo um 
pouco, desde críticas severas a 
barganhas políticas. O objetivo 
é sempre minar o inimigo. Para 
a população fica o desprezo e os 
maus exemplos de comportamen-
to. O pior: tudo em nome da ética, 
da moral. Estão esquecendo das 
propostas e baixando o nível.

Sebastião Delgado Freitas
Santana do Manhuaçu
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DIZEM POR AÍ...
Nós não afirmamos, apenas divulgamos o que “Dizem por aí”.

O perigo ronda a nossa cabeça

Novas forças políticas de Manhuaçu

Tal como antecipadamente esta coluna noticiou na edição 
242 de 30/09/14, o fato da eleição e a superação da barrei-
ra dos 12 mil votos para João Magalhães e Misael Varella. 
Muitos diziam que isso seria impossível, alguns até apos-
taram, ao abrir das urnas, o resultado dep. Estadual: João 
Magalhães 12.456 e dep. Federal: Misael Varella 13.611, 
também acertadamente nossa opinião sobre o segundo lu-
gar com boa votação do dep. Mário Heringer e o não elei-
to candidato a estadual Davi Costa. A eleição 2014 muda 
completamente a nova conjuntura política de Manhuaçu, 
após os resultados todos querem saber, a pergunta sempre 
é a mesma. A partir de agora o que este resultado signifi-
ca para as próximas eleições de 2016? A dobradinha João 
Magalhães e Mário Heringer deu certo e com certeza será 
determinante em 2016.

Lael Varella foi majoritário nas eleições de 2010, mas no 
tocante a viabilizar melhoria para o município com emen-
das parlamentar ou indicações de obras, nada disso foi rea-
lizado, lógico que o mérito da votação está ligada a Funda-
ção Cristiano Varella, agora em seu lugar foi eleito seu filho 
Misael Varella, o povo espera uma melhor performance 
do novo deputado. Manhuaçu carece de muitos problemas 
para serem resolvidos, o povo está esperançoso com estes 
deputados mais votados aqui. Vamos cobrar.

Na eleição falta civilização
Não entendo 

a grande sujeira 
em que ficam as 
ruas das cidades 
em dia de elei-
ção, os cabos 
eleitorais saem 
de madrugada 
passando perto 
dos locais de vo-
tação e despejam 
grande quantida-

de de santinhos, será que eles pensam que papel no chão 
dão votos? Perguntamos para dezenas de eleitores, sobre 
isso e todos foram unânimes em condená-los por esta práti-
ca, parece que o PT estava com dinheiro sobrando, porque 
segundo as informações foi o partido que mais sujou as ruas 
foram toneladas de papeis espalhados por todas as ruas do 
país inteiro. Na reforma política se fizerem, bem que pode-
riam colocar duras multas para os candidatos que sujam. 

 
Lajinha oposição faz majoritários

Lajinha é uma das cidades da região onde a maioria dos 
eleitores participam ativamente das campanhas políticas, e 
para tanto já articulam nomes para as eleições de 2016, isso 
sinaliza o que muito políticos dizem: a campanha recomeça 
logo no dia seguinte as eleições. O PMDB já tem quase 
todos os candidatos a vereador acertado, faltando apenas 
alguns acordos com alguns pretendentes. Com a vitória de 
seus candidatos fazendo os dois majoritários com Celise 
Laviola estadual e o deputado federal Mário Lopes. Outro 
candidato que apoia o grupo também bem votado foi o de-
putado João Magalhães 1.325 votos 

O que dizem eleitores indecisos
"O pessoal está desacreditado. Qualquer um que ganhar 

não vai dar em nada. Para ter meu voto, tem que combater 
a corrupção com mãos de ferro, a carga tributária alta e a 

burocracia". Marlene, 45 anos, comerciante 
Uma parcela do eleitorado, considerada menos ligada a 

ideologias partidárias e até distante do debate político, ga-
nha peso e tem nas mãos a chance de definir as eleições. 
Numa disputa nacional travada ponto a ponto, o voto dos 
indecisos, também chamados de “eleitores-sabonete”, é que 
fazem a diferença, foi o que aconteceu nesta eleição, eles 
levaram Aécio Neves do terceiro lugar para o segundo e ele 
disputa com Dilma o segundo turno. A briga pelo poder foi 
prorrogada para o segundo turno, na avaliação de cientistas 
políticos, o sinal foi claro os eleitores desejam mudanças.

Eleitor sabonete
Dizem que os eleitores sabonete são aqueles indecisos sem 

fidelização partidária nem adesão à ideologia partidária e tende 
a formar a sua opinião sempre às vésperas do dia de compare-
cer às urnas. “Normalmente, ele vota para ganhar, e não para 
escolher o melhor candidato, por isso, ele tende a votar em 
quem está na frente”, ou em outro perfil de mudança buscar o 
candidato mais bem preparado, como foi a votação em Aécio.

Desconstruindo a imagens do adversário
“Esse segmento também reúne pessoas que foram às ruas 

por causa das manifestações (de junho de 2013) e se intitu-
lam como anarquistas ou não se identificam com partidos 
políticos”, afirma Maria do Socorro. Por causa do peso dos 
indecisos na disputa política, os partidos estão focados em 
conquistar esses votos e, para isso, focam em duas estraté-
gias principais. “Uma é apresentar o programa e se apresen-
tar. A outra, desconstruir a imagem dos adversários, foi o 
que fizeram Dilma e Aécio contra Marina”. Explica Sávio.

Derrota saiu cara para o 
presidente das CPIS

Presidente da CPI e da CPMI da 
Petrobras, o senador Vital do Rêgo 
(PMDB) ficou em 3º lugar na dis-
puta pelo governo da Paraíba, com 
apenas 5,2% dos votos. Até parece 
que, para ele, importante mesmo 
é competir, apesar de ser um dos 
candidatos com maior “custo por 
voto”: considerando a previsão de 
gastos (R$ 25 milhões) e a votação 
obtida, é só fazer as contas: cada 

um dos seus 106 mil votos custou R$ 235. 

Problemas são a única certeza
Nas ruas da cidade polo de Manhuaçu, a dúvida estava 

presente tanto em relação às eleições presidenciais quan-
to para o governo do estado. A única certeza dos eleitores 
é sobre os problemas que precisam ser combatidos, com 
destaque para saúde, educação, transporte e o combate à 
corrupção. Segundo os indecisos ouvidos pelo Jornal das 
Montanhas, são as propostas nessas áreas que os levarão a 
tomar uma decisão.

Mico petista
Vexame do PT em Pernambuco: não elegeu um só de-

putado federal e o João Paulo perdeu para senador até no 
Recife, onde foi prefeito. Coluna Claudio Humberto.

Só o começo
 
Depondo sob delação premiada, o megadoleiro Alber-

to Youssef ainda não concluiu suas revelações escabrosas 
contra grandes empreiteiras. Têm razão para insônia o em-
preiteiro Marcelo Odebrecht e a cúpula da Camargo Cor-
rêa. Youssef não está deixando pedra sobre pedra. Coluna 
Claudio Humberto.

Tucanos querem Duda
A cúpula do PSDB elogia o eficiente marqueteiro Paulo 

Vasconcelos, mas tenta convencer Aécio Neves (PSDB) a 
chamar o “Neymar do marketing politico”, Duda Mendon-
ça, para reforçar o time no 2º turno.Coluna Claudio Hum-
berto.

O peso de Jarbas
 
Calou fundo nos pernambucanos a declaração do respei-

tado deputado federal eleito Jarbas Vasconcelos (PMDB) 
contra a reeleição de Dilma, até por questões éticas insu-
peráveis, como o escândalo do Petrolão. Coluna Claudio 
Humberto.

Fora de órbita
 
O astronauta-camelô Marcos Pontes, que Lula mandou 

(por US$10 milhões) numa nave russa para plantar feijão 
no espaço, caiu da cauda do foguete: não foi eleito deputa-
do federal, como queria. Coluna Claudio Humberto.

Paz virtual
 
Única no PT-DF a se reeleger deputada federal, Érika 

Kokay pregou ontem a “cultura de paz” no País. Ela em-
pregava o militante do PT que agrediu Joaquim Barbosa, 
na época presidente do Supremo Tribunal. Coluna Claudio 
Humberto.

De camarote
 
A família Sarney não foi exatamente derrotada no Mara-

nhão porque decidiu não se envolver na disputa, facilitando 
a vitória de Flávio Dino (PCdoB). A governadora Roseana 
se recusou a lançar candidato, e o espaço foi ocupado por 
Lobão Filho (PMDB), humilhado nas urnas. Coluna Clau-
dio Humberto.

Todos contra um

Em disputa no segundo turno contra o governador Luiz 
Pezão (PMDB), Marcelo Crivella (PRB) articula o apoio de 
Garotinho (PR) e do petista Lindbergh Farias, com quem 
fez dobradinha no último debate.

O que mais falta para 
que os responsáveis 
venham tomar provi-
dencias dessa situação, 
todas as palmeiras do 
centro de Manhuaçu 
estão com as capas de-
penduradas dando-se 
prenuncio de uma fatali-
dade. Pessoas transitam 
sem dar conta que po-
dem ser vítima da queda 
de uma delas. Presenciei 
cair sobre uma criança, 
machucando o braço e 
uma perna, seria mais 
grave se tivesse caído 
em cima de sua cabeça.

Isso aconteceu dia 2 
de outubro as 9 horas e 
trinta minutos, e no mes-
mo instante outra caiu 
sobre uma senhora na 
Praça 5 de Novembro. 
Essa não é a primeira 
vez que alerto as autori-
dades. Jorge Salazar 
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SENTENÇA DE MORTE
PODER SEM PUDOR

"RAciSMO é iNAcEiTávEl NO MuNDO REAl E é iNAcEiTávEl ONliNE"
bRITâNICA DE 26 ANOS, bATIZADA TAHLIAH bARNETT. EM AGOSTO DESTE ANO, A CANTORA, 

qUE TEM PAI JAMAICANO E MÃE DE ORIGEM ESPANHOLA, LANçOU SEU ÁLbUM DE ESTREIA, "LP1".

papel em branco acei-
ta tudo. Em Vajota (CE), 
o candidato a prefeito 
Gentil pires (psB) con-
venceu um adversário a 
ser seu vice prometendo 
renunciar dois anos de-
pois da posse. Como ga-
rantia, entregou ao com-
panheiro de chapa um 
papel em branco, com a 
sua assinatura.

mas, eleito, o prefeito Gentil não cumpriu a promessa.
A Câmara municipal de Vajota depois recebeu uma carta-

-renúncia, onde o prefeito confessa bater na mulher, be-
ber muito e não se sentir mais “em condições morais” para 
exercer o cargo. Ex-prefeito e desolado, Gentil reconhecia 
a sua assinatura, mas não a carta.

moral da história: assinar em branco é sentença de morte 
amanhã.

A Baleia Alegre
a bancada federal na terça (17), em Brasília, para discutir o 
quadro do partido após o resultado das eleições e as estra-
tégias no 2º turno presidencial.

PARA bOM 
ENTENDEDOR…

o vice-presidente michel Temer 
acompanhou o ex-prefeito Gil-
berto Kassab (psd) em sua vo-

tação no Colégio santa Cruz, mas não colocou os pés na 
votação de paulo skaf, candidato ao governo de sp.

ESPELHO MEU

A revista Época confirma em sua edição desta semana 
uma informação publicada nesta coluna em 16 de junho: 
além de contas na suíça, paulo roberto Costa tem contas 
no paraíso fiscal de Hong Kong.

MAIS DO MESMO

Em lugar de Alberto Youssef, a Cpmi da petrobras convo-
cou para esta quarta (8) depoimento da ex-contadora do 
doleiro, Meire Poza, que confirmou à Justiça que empreitei-
ras pagaram o advogado do doleiro.

O BENEFICIADO

o desempenho eleitoral de Aécio Neves (psdB) com 34% 
foi a surpresa da eleição presidencial: antes da morte de 
Eduardo Campos (psB), o senador nunca havia passado 
de 23% em pesquisas.

DISTINTOS ELEITORES

Autoridades devidamente identificadas por distintivos fo-
ram vistas furando as longas filas em seções eleitorais de 
Brasília, sob escolta policial. É a “carteirada de urna”.

PROVOCAçÃO

Foi vista como uma provocação, para cutucar Aécio Neves, 
a afirmação de Walter Feldman de que o PSDB morreria, 
caso marina fosse eleita. o tucanato acredita que marina 
necessitaria do psdB para governar.

NINGUÉM MERECE

Quando se viu na iminência da derrota, 
o senador Eduardo suplicy (pT-sp) ame-
açou o eleitorado: confirmada a derrota, 
ele seguiria a carreira de cantor.

CPI ENROLA E NÃO CONVOCA 
HOMEM-bOMbA YOUSSEF

A operação lava jato, há seis meses, revelou Alberto 
Youssef como o megadoleiro que subornou o vice-presi-
dente da Câmara, André Vargas (ex-pT), e grande parte 
do poder político, e ainda fez a polícia Federal meter na 
cadeia paulo roberto Costa, ex-diretor corrupto da petro-
bras. Apesar disso, um acordo tácito na Cpi e Cpmi da 
petrobras não força a convocação de Youssef para depor. 
É que todos temem a sua língua.

ASSOMbRAçÃO

Alberto Youssef é o verdadeiro “homem-bomba”, temido 
por 9 em cada 10 políticos. Alguns deles frequentadores 
da Cpi e da Cpmi.

ATACADO E VAREJO

Enquanto paulo roberto Costa, que lula chama de “pau-
linho”, atuava nos altos escalões, Alberto Youssef cuidava 
do “varejo” da corrupção.

EXPERTISE

Youssef é suspeito subornar políticos que “abriam portas” 
para seus negócios nada republicanos, na Esplanada dos 
ministérios.

GURU DA ‘ZELITE’

paulo roberto Costa era um “resolvedor-geral” de proble-
mas ou demandas financeiras dos políticos realmente po-
derosos, em Brasília.

COM AÉCIO, 2º TURNO SERÁ 
DE TIRAR O FÔLEGO

Política é para profissionais, e essa regra pode explicar o 
desempenho final arrebatador de Aécio Neves (PSDB), a 
quase cinco pontos percentuais da presidenta dilma (pT). 
Explica também a perplexidade do pT. Aécio fez marina 
(psB) derreter como alternativa de oposição, e chega ao 
segundo turno oferecendo a empolgação como pedra de 
toque da sua campanha. será um 2º turno de tirar o fôlego.

AÉCIO NO RECIFE

Num primeiro gesto político relevante, Aécio pretende vi-
sitar renata Campos, viúva do falecido Eduardo Campos 
(psB).

PESqUISAS DERROTADAS

os institutos de pesquisas deveriam explicar por que erra-
ram tanto em vários estados e nas previsões da votação 
de Aécio Neves.

DE LONGE

Na última pesquisa de intenção de votos, Aécio Neves 
aparecia com, no máximo, 27%; quase dez pontos a me-
nos do que obteve.

ALIANçA PSDb-PSb

o candidato tucano Aécio Neves planeja visitar a família e 
a viúva do falecido governador de pernambuco Eduardo 
Campos (psB). Ele sabe que o apoio do psB e de marina 
silva será fundamental no 2º turno.

SEGUNDO TURNO

o líder do psdB, Antônio imbassahy (BA), pretende reunir 

A baleia é o maior animal do planeta. E, com todo esse 
seu tamanho, sem querer pode tornar-se uma ameaça aos 
outros animais, caso não tome alguns cuidados.

A baleiazinha era jovem cheia de vontade de brincar, 
nadar e saltar. Era cheia de vida e sempre muito bem dis-
posta.

- Que mosca mordeu você? Perguntavam os outros ha-
bitantes do mar.

Ninguém sabia a resposta. Mas a verdade era que a 
baleiazinha estava causando graves problemas aos pes-
cadores.

Eles saíam inocente-
mente em seus pequenos 
botes e, de repente, en-
contravam-se com uma 
muralha de ondas, levan-
tadas pelas brincadeiras 
dela. E assim, quase sem-
pre soçobravam.

Mais de um pescador 
havia morrido afogado e 
a baleiazinha continuava 
brincando perto da costa, 
alheia às desgraças que 
causava.

- Baleiazinha, fico mui-
to contente vendo você sentir-se tão feliz e brincalhona. 
Mas, por ser estouvada, já causou algumas desgraças aos 
pescadores, disse-lhe o golfinho.

- Oh! Lamento muito, amigo golfinho! Exclamou a 
baleiazinha, muito arrependida. Diga-me o que posso 
fazer para remediar o mau que causei? Perguntou ela.

- Basta que você brinque em alto mar, longe da costa, 
aconselhou-a ele.

A baleiazinha tinha um coração bondoso. Desejosa de 
fazer o bem aos outros e evitar novos prejuízos para os 
pescadores, rumou para o mar alto. A partir desse dia 
acabaram-se as desgraças dos pobres pescadores. E a 
baleiazinha pode continuar a alegrar os habitantes do 
mar, sem prejudicar os habitantes da terra.
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Intolerância ao glúten: Vereadores 
aprovam Programa de Assistência 

nas escolas e creches
UMA AUSÊNCIA SENTIDA

Infarto mata prefeito de Viçosa

De autoria do Vereador 
Paulo César Altino, um im-
portante Projeto de Lei foi 
aprovado por unanimidade 
na Câmara M. de Manhua-
çu, na sessão legislativa do 
último dia 18 de Setem-
bro. Trata-se do Projeto nº 
075/2014 que “Institui o 
Programa de Assistência 
aos Portadores de Doença 
Celíaca, Diabetes, Hiperten-
são e Intolerância à Lactose, 
no âmbito das creches e da 
Rede Municipal de Ensino”. 
O Programa visa detectar, 
ainda na infância, a incidên-
cia destas doenças, conside-
rando que, com o passar da 
idade, no caso do glúten, as 
consequências são piores 
para a pessoa portadora, em 
razão da concentração des-
ta proteína ingerido diaria-
mente. 

Intolerância ao glúten: 
A Doença celíaca é também 
conhecida como “intole-
rância a glúten” - proteína 
encontrada no trigo, aveia, 
cevada, centeio e seus de-
rivados, como massas, pi-
zzas, bolos, pães, biscoitos, 
cerveja, uísque, vodca e 
alguns doces, provocando 
dificuldade do organismo de 
absorver os nutrientes dos 
alimentos, vitaminas, sais 
minerais e água.

São sintomas da doen-
ça: diarreia com perda de 
gordura nas fezes, vômito, 
perda de peso, inchaço nas 
pernas, anemias, alterações 
na pele, fraqueza das unhas, 
queda de pelos, diminuição 
da fertilidade, alterações do 
ciclo menstrual e sinais de 
desnutrição. A doença só 

Durante todo período elei-
toral dezenas de candidatos 
desfilaram por nossa cidade 
pedindo votos e fazendo pro-
messas a esmo, certamente 
os desportistas de Manhua-
çu puderam como eu sentir 
a ausência de propostas em 
torno do esporte de Manhua-
çu e região. É lamentável 
que as pessoas públicas de 
nossa região não se pautem 
por uma proposta visando o 
esporte, deveria ser uma das 
prioridades de cada candida-
to. 

Não temos campos para 
prática de categoria esporti-
va amadora, as quadras estão 
abandonadas, pista de atletis-
mo é um sonho que nunca se 
realiza, a tão clamada pista 
de skate virou piada na boca 
de quem  pratica este espor-
te. Deixei para tocar neste 
assunto após as eleições para 
que voce desportista anali-
se bem o que foi este pleito 
eleitoral e que nas próximas 
eleições voce possa cobrar 
de seus candidatos mais se-

Morreu de infarto na ma-
drugada de segunda-feira, 
por volta de uma hora da 
manhã, Celito Francisco Sari 
(PR), 67 anos,  prefeito de 
Viçosa, na Zona da Mata. 
Celito era médico e estava de 
plantão no Hospital São Se-
bastião na noite dessa segun-
da-feira. Segundo relatos de 
colegas, por volta das 23h30, 
ele comunicou que iria em 
casa fazer um intervalo. Em 
casa, ele teve os primeiros 
sintomas do infarto. O pre-

feito chegou a ser socorrido 
no hospital onde trabalhava. 

O corpo do prefeito foi 
velado, na manhã de terça-
-feira, na Estação Cultural 
“Hervê Cordovil”, na Praça 
Marechal Deodoro, antiga 
Estação Ferroviária do Cen-
tro da Cidade. Às 15h, será 
realizada missa de corpo pre-
sente, no Santuário de Santa 
Rita de Cássia. O enterro 
está previsto para16 horas, 
no Cemitério Colina da Sau-
dade.

pode ser diagnosticada por 
meio de exames de sangue, 
pois os sintomas são muito 
variados e constantemen-
te associados com outras 
doenças. Normalmente se 
manifesta em crianças com 
até um ano de idade, quando 
começam a ingerir alimen-
tos que contenham glúten 
ou seus derivados. A demora 
no diagnóstico leva a defici-
ências no desenvolvimento 
da criança. Em alguns ca-
sos se manifesta somente na 
idade adulta, dependendo 
do grau de intolerância ao 
glúten, afetando homens e 
mulheres.

O principal tratamento é a 
dieta com total ausência de 
glúten; quando a proteína é 
excluída da alimentação os 
sintomas desaparecem. A 
maior dificuldade para os 
pacientes é conviver com 
as restrições impostas pelos 

novos hábitos alimentares. 
A doença celíaca não tem 
cura, por isso, a dieta deve 
ser seguida rigorosamente 
pele resto da vida. É impor-
tante que os celíacos fiquem 
atentos à possibilidade de 
desenvolver câncer de intes-
tino e a ter problemas de in-
fertilidade. É obrigatório por 
lei federal (Lei nº 10.674, de 
16/05/2003) que todos os 
alimentos industrializados 
informem em seus rótulos 
a presença ou não de glúten 
para resguardar o direito à 
saúde dos portadores de do-
ença celíaca.

O Vereador Paulo Alti-
no agradeceu ao apoio dos 
colegas de plenário pela 
aprovação deste Projeto e 
destacou sua importância, 
durante entrevista. “En-
tendemos que seja muito 
importante a adequação do 
tratamento destas doenças 
raras, nas escolas e creches, 
porque às vezes, os pais não 
têm condições financeiras 
para os exames particulares. 
Trata-se de uma doença re-
lacionada à intolerância ao 
glúten, que impede à crian-
ça de comer um pão ou uma 
coxinha e até mesmo beber 
um leite. O Projeto recebeu 
adaptações como o Fundo 
de Olhos, entre outras, e foi 
aprovado”, comentou.

O Projeto de Lei aprovado 
pela Câmara de Vereadores 
agora segue para a sanção 
do Prefeito, que deverá pro-
videnciar a implantação do 
mesmo nas instituições de 
ensino do município. 

(Ass. de Comunicação – 
Câmara M. de Manhuaçu)

Vereador Paulo César 
Altino, autor do Projeto, 

ressaltou a importância da 
detecção da doença ainda 

na infância.

riedade na área de esporte. É 
fácil quando a sociedade por 
si só programa os eventos es-
portivos e  os políticos tiram 
proveito dos mesmos como 
se fossem eles que os donos 
da festa, isso é comum ocor-
rer e o que precisamos fazer 
é cobrar deles uma melhor 
participação ativa e não so-
mente na hora da entrega dos 
troféus. Temas como saúde. 
segurança e educação foram 
debatidos com intensidade 
durante o período eleitoral 
que se findou e o que os po-

líticos de nossa região pare-
cem não terem compreendi-
dos que o esporte talvez seja 
a mola mestre para que todos 
esses ítens sejam realizados 
com êxito, corpo são, mente 
sâ. Agora cabe a nós eleito-
res e desportistas cobrar de 
nossos eleitos uma  pólíti-
ca mais séria em relação ao 
esporte e torçamos para que 
no próximo pleito estejamos 
aqui comentando as pro-
postas e realizações de cada 
candidato para o esporte de 
Manhuaçu e toda região.
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“A mudança começa hoje”, diz Aécio
“A mudança começa aqui, hoje”, afirmou o candi-

dato da Coligação Muda Brasil à Presidência, Aécio 
Neves, definindo o sentimento de milhões de brasilei-
ros, que o levaram a disputar o segundo turno das elei-
ções. O resultado final da apuração das urnas nesse 
primeiro turno deu a Aécio 33,6% dos votos válidos, 
superando até mesmo os primeiros resultados das pes-
quisas de boca de urna. Para o candidato, a expressiva 
votação alcançada em todo o país reflete o sentimento 
mais puro de mudança expresso por grande parte da 
população.

“A minha candidatura não é mais a candidatura de 
um grupo político ou de um conjunto de alianças. É o 
sentimento mais puro de todos os brasileiros que ainda 
têm a capacidade de se indignar, mas principalmente 
a capacidade de sonhar. Portanto, vamos acreditar, 
como eu sempre acreditei, que é possível dar ao Bra-

sil um governo que una decência e eficiência”, disse
Ao lado da esposa, Letícia; do senador eleito nes-

te domingo por Minas Gerais, Antonio Anastasia; do 
governador Alberto Pinto Coelho; do coordenador da 
campanha em Minas, Danilo de Castro e do deputado 
federal Alexandre Silveira, Aécio concedeu entrevis-
ta, na noite deste domingo (05/10), no Comitê Muda 
Brasil, em Belo Horizonte.

Ao demonstrar sua gratidão aos eleitores, emocio-
nado, o candidato lembrou uma frase de seu avô, Tan-
credo Neves, ao ser eleito presidente da República, 
em 1985. 

“Quero aqui reverenciar uma frase que foi dita há 
30 anos pelo meu avô Tancredo, quando iniciava a sua 
caminhada para trazer de novo a liberdade e a demo-
cracia. Talvez seja essa a frase síntese que eu gostaria 
de dizer a todos os brasileiros nesse instante: estamos 

apenas na metade da travessia, portanto, não vamos 
nos dispersar”.

A partir dos resultados expressivos que confirma-
ram “a onda da virada”, o candidato da Coligação 
Muda Brasil disse que é preciso manter a união em 
torno do projeto da sua candidatura, para garantir no 
segundo turno das eleições a vitória de um governo 
honrado, digno e eficiente.

“Temos as melhores condições de fazer com que a 
vida do cidadão e da cidadã brasileira melhore. É por 
isso que estou aqui e grato a cada brasileiro a cada 
brasileira que já demonstrou que o sentimento de mu-
dança é o que deve prevalecer. Vamos continuar uni-
dos para que possamos, no segundo turno vencer as 
eleições e darmos aos brasileiros um governo honra-
do, um governo digno, um governo eficiente. A vitória 
do primeiro turno foi da mudança.”

Patrícia Noberto – dona de casa
“Sempre votei no PSDB porque acredito no 

partido. Sou Aécio e sempre serei, ele é o melhor 
candidato, pois fez tudo por Minas e fará pelo 
Brasil. Já esperava este segundo turno e agora ele 
será presidente.”

 Marcelo Araceli – funcionário público
“Hoje senti uma das maiores emoções da mi-

nha vida. Aécio é exemplo, desempenhou um ex-
celente governo em Minas e hoje me representa 
nacionalmente. Aécio para mim é ‘o cara’, o mais 
preparado, possui os melhores projetos e não te-
nho dúvidas que será o presidente do Brasil.”

Ana Lúcia Gazola – secretária de Estado de 
Educação

“Estamos entusiasmados com este segundo 
turno. Aécio reagiu de maneira espetacular sen-
do a mudança necessária para o país. Ele mostrou 
ser o candidato mais preparado, com propostas 
construídas e necessárias. Entramos muito fortes 
no segundo turno e Aécio vai crescer ainda mais 
e será o próximo presidente do Brasil.”

Adriano – economista
“Temos a certeza que Aécio é o melhor do 

Brasil. As pesquisas mostraram outra realidade 
e não a verdade. Queremos um Brasil real, bem 
cuidado. Esta virada mostrou que os brasileiros 
querem Aécio presidente.”

 Cris do Morro – cantor
“Hoje foi dia de vitória e, como Aécio disse, a 

vitória é do povo brasileiro, é contra a mentira, 
contra todos que tentaram nos jogar pra baixo o 
tempo todo. Hoje, a verdade está com o povo.”

Maria Isméia Mendes Souza – dona de casa
“Acompanho Aécio desde sua trajetória polí-

tica e sei que ele fará o melhor governo. Já es-
perava este resultado hoje. Precisamos dele, é 
jovem, com novas ideias e Minas será muito bem 
representada.”

Celso Morais – aposentado
“Aécio foi excelente governador e, agora, vai 

levar tudo isso para o Brasil. É, sem dúvida, o 
melhor e mais preparado para resgatar a ética e a 
dignidade para o nosso povo.” 

Ao agradecer os milhões de votos recebidos 
neste domingo, Aécio parabenizou o novo 
senador eleito por Minas Gerais, Antonio 

Anastasia, que venceu o pleito com 56,7% dos 
votos válidos. 

“Quero saudar aqui como mineiro, como cida-
dão mineiro, que compreende a dimensão exata 
do que é a política feita com espírito público e 
com correção, quero dizer do meu orgulho de 
poder dizer que Minas Gerais tem já como sena-
dor da República eleito um dos mais completos 
homens públicos do nosso tempo, o governador 
Antonio Anastasia.”

Aécio também reconheceu todo o trabalho 
realizado pelo candidato ao Governo de Minas, 
Pimenta da Veiga, que defendeu o trabalho reali-
zado nos últimos doze anos em Minas.

“Quero deixar o meu reconhecimento ao esfor-
ço e ao trabalho de Pimenta da Veiga, que infeliz-
mente não venceu as eleições, mas conduziu as 
nossas bandeiras com extrema dignidade. E de-
sejo ao governador eleito de Minas Gerais, pelo 

enorme amor que tenho à essa terra e à minha, 
gente, que tenha enorme êxito nas funções que 
passará a exercer a partir de primeiro de janeiro.” 

A onda da virada: A apuração dos votos foi 
acompanhada por centenas de pessoas em um te-
lão montado no comitê Muda Brasil, na região 
central de Belo Horizonte, que comemoraram 
com entusiasmo a divulgação dos resultados que 
indicaram a ida de Aécio para o segundo turno. 

Aécio chegou ao comitê logo depois da confir-
mação dos resultados e foi recebido com aplau-
sos, cumprimentos e manifestações de apoio. 
Emocionado, o candidato fez questão de cumpri-
mentar os eleitores que estavam na porta do co-
mitê, a quem agradeceu pela confiança, e ao final 
deixou uma mensagem para todos os que foram 
manifestar a sua alegria com a vitória. 

Para as pessoas que foram comemorar os re-
sultados do primeiro turno, os resultados da vo-
tação só vêm a confirmar que Aécio é o candida-
to mais preparado e com as melhores propostas 
para o país.

RECONHECIMENTO VEJA OS DEPOIMENTOS

Seq. ..........Núm. ........ Candidato ................................Partido/Coligação ......................................................................................... Votaçãoo ...............% Válidos
1................13 ............. DILMA .......................................PT - PT / PMDb / PSD / PP / PR / PROS / PDT / PC do b / PRb ..................... 20.390 ....................50,19% 
2................45 ............. AÉCIO NEVES .........................PSDb - PSDb / PMN / SD / DEM / PEN / PTN / PTb / PTC / PT do b .............. 12.739 ....................31,36% 
3................40 ............. MARINA SILVA .........................PSb - PHS / PRP / PPS / PPL / PSb / PSL .......................................................... 6.431 ....................15,83% 
4................20 ............. PASTOR EVERALDO ..............PSC .......................................................................................................................... 398 ......................0,98% 
5................50 ............. LUCIANA GENRO ....................PSOL    ..................................................................................................................... 282 ......................0,69% 
6................28 ............. LEVY FIDELIX ..........................PRTB ........................................................................................................................ 189 ......................0,47% 
7................43 ............. EDUARDO JORGE ..................PV ............................................................................................................................. 144 ......................0,35% 
8................27 ............. EYMAEL ...................................PSDC ......................................................................................................................... 20 ......................0,05% 
9................16 ............. ZÉ MARIA .................................PSTU .......................................................................................................................... 13 ......................0,03% 
10..............21 ............. MAURO IASI ............................PCB ............................................................................................................................ 10 ......................0,02% 
11 ..............29 ............. RUI COSTA PIMENTA ..............PCO .............................................................................................................................. 6 ......................0,01% 

RESULTADO 
DAS URNAS - 
CANDIDADO 
PRESIDENTE

ELEIÇÕES
2014

rEsUlTAdo dE mANhUAçU pArA prEsidENTE
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DEPUTADOS FEDERAIS ELEITOS POR MINAS GERAIS
Assim como na Assembleia de Minas, a renovação de 

deputados federais por Minas sofreu pouca renovação. 
A Câmara Federal terá apenas 17 novos nomes vindos 

do Estado, o que representa uma mudança de 32%.

Com isso, a partir de janeiro, tomarão 
posse os seguintes novos representantes 

dos mineiros no Congresso:

Edson moreira .................................... (pTN)
dâmnia pereira .................................. (pmN)
Brunny ................................................ (pTC)
raquel muniz ...................................... (psC)
mario heringer .................................... (pdT)
Tenente lúcio ..................................... (psB)
marcelo Aro ......................................... (phs)
marcelo Alvaro Antonio ....................... (prp)
Adelmo leão ..........................................(pT)
laudívio Carvalho ............................ (pmdB)
rodrigo pacheco ............................. (pmdB)
Newton Cardoso jr .......................... (pmdB)
patrus Ananias .......................................(pT)
Caio Narcio .......................................(psdB)
jaiminho martins ................................. (psd)
odelmo leão .........................................(pp)
misael Varella .................................... (dEm)

Além destes, velhos nomes continuam 
com a cadeira em brasília. São eles:

rodrigo de Castro .............................(psdB)
Toninho pinheiro ....................................(pp)
domingos sávio ................................(psdB)
marcus pestana ................................(psdB)
Eduardo Barbosa ..............................(psdB)
dimas Fabiano .......................................(pp)
Bilac pinto ............................................. (pr)
luiz Fernando ........................................(pp)
marcos montes ................................... (psd)
diego Andrade .................................... (psd)
zé silva ................................................. (sd)
Carlos melles ..................................... (dEm)
renzo Braz ............................................(pp)
paulo Abi-Ackel .................................(psdB)
lincoln portela ...................................... (pr)
Aelton Freitas ........................................ (pr)
Bonifácio Andrada .............................(psdB)
reginaldo lopes ....................................(pT)
odair Cunha ..........................................(pT)
Gabriel Guimarães .................................(pT)
Weliton prado ........................................(pT)
George hilton ...................................... (prB)
mauro lopes .................................... (pmdB)
leonardo Quintão ............................ (pmdB)
leonardo monteiro .................................(pT)
padre joão ............................................(pT)
saraiva Felipe .................................. (pmdB)
miguel Correa ........................................(pT)
margarida salomão ...............................(pT)
jô moraes ....................................... (pCdoB)
luis Tibé ......................................... (pTdoB)
stefano Aguiar .................................... (psB)
júlio delgado ...................................... (psB)
subtenente Gonzaga .......................... (pdT)
Fábio ramalho ......................................(pV)
Eros Biodini ......................................... (pTB)

Manhuaçu 
dep. Estadual: joão magalhães 12.456  
dep. Federal: misael Varella 13.611 

Alto Jequitibá
dep. Estadual: dr. Wilson Batista 1.333
dep. Federal: misael Varella 1.660

Conceição de Ipanema
dep. Estadual: Bráulio Braz ...........1.043
dep. Federal: renzo Braz .............1.037

Durandé
dep. Estadual: joão magalhães ....1.998
dep. Federal: renzo Braz .............1.358

Ipanema
dep. Estadual: joão magalhães ....1.476
dep. Federal: renzo Braz .............4.121

Lajinha
dep. Estadual: Celise laviola ........2.692
dep. Federal: mauro lopes ...........3.309

Luisburgo
dep. Estadual: Bráulio Braz ..............911
dep. Federal: misael Varella ..........1.533

Manhumirim
dep. Estadual: Tiago Ulisses .........1.110
dep. Federal: misael Varella ..........4.301

MAJORITÁRIOS NA REGIãO
Martins Soares
dep. Estadual: Bráulio Braz ...........1.715
dep. Federal: misael Varella ..........1.147

Matipó
dep. Estadual: joão magalhães ....4.708
dep. Federal: misael Varella ..........5.996

Muriaé
dep. Estadual: dr. Wilson Batista 19.569
dep. Federal: misael Varella ........30.185

Mutum
dep. Estadual: durval Ângelo ........3.321
dep. Federal: misael Varella ..........5.320

Reduto
dep. Estadual: durval Ângelo ...........902
dep. Federal: mario heringer  .......1.122

São João do Manhuaçu
dep. Estadual: joão magalhães ....1.451
dep. Federal: misael Varella ..........1.828

Santana do Manhuaçu
dep. Estadual: joão magalhães ....2.004
dep. Federal: mario heringer ........1.524

Simonésia
dep. Estadual: joão magalhães ....2.983
dep. Federal: misael Varella ..........2.930
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O índice de renovação da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais é de 33,77%.

A Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) terá 26 novos deputados 
na 18ª Legislatura (2015-2019). Com 

100% das urnas apuradas na noite de domingo 
(5/10/14), as eleições de 2014 proporcionaram 

um índice de renovação de 33,77% no Poder 
Legislativo estadual. Do total de deputados que 
disputaram a reeleição, 51 conquistaram um 
novo mandato.  O campeão de votos foi o de-
putado Paulo Guedes (PT), que obteve 164.831 

votos. Ele foi seguido pelo deputado Mário 
Henrique Caixa (PCdoB), com 130.593 votos, 
e por Leandro Genaro (PSB), que conquistou o 
primeiro mandato com 127.868 votos.

A bancada feminina na ALMG terá cinco 

integrantes, uma a mais do que na atual legisla-
tura. Foram eleitas deputadas Marília Campos 
(PT), Rosângela Reis (Pros), Celise Laviola 
(PMDB), Ione Pinheiro (DEM) e Arlete Maga-
lhães (PTN).

Mesmo após as análises de que as manifestações de 
junho de 2013 apresentaram um sentimento de mu-
dança por todo o país, a renovação na Assembleia 

Legislativa de Minas Gerais (ALMG) foi a menor dos últi-
mos anos. A Casa terá 26 novos deputados, o que representa 
33,77% da bancada de 77 cadeiras.

Em 2010, foram 28 deputados que não ocupavam o cargo 
na época da eleição, uma renovação de 36,36%. Em 2006, 
foram 31 novos deputados e, em 2002, haviam sido 36.

VEJA A LISTA COMPLETA:

Minas para Todos - 22 vagas
 
paulo Guedes ............................................... (pT)
Elismar prado ............................................... (pT)
marília Campos ............................................ (pT)
durval Ângelo ............................................... (pT)
rogério Correia ............................................ (pT)
Ulysses Gomes ............................................ (pT)
paulo lamac ................................................ (pT)
dr. jean Freire .............................................. (pT)
Cristiano silveira .......................................... (pT)
André Quintão .............................................. (pT)
joão magalhães ..................................... (pmdB)
sávio souza Cruz ................................... (pmdB)
Adalclever lopes .................................... (pmdB)
Cleise laviola ......................................... (pmdB)
ivair Noguera .......................................... (pmdB)
Tadeuzinho ............................................. (pmdB)
iran Barbosa ........................................... (pmdB)
pastor Vanderlei miranda ....................... (pmdB)
Cabo julio .............................................. (pmdB)
leonídio Bouças ..................................... (pmdB)
Gilberto Abramo ........................................ (prB)
Carlos henrique ........................................ (prB)
rosângela reis .......................................(pros)
 
A VOZ DE MINAS - 21 vagas
 
Gil pereira ...................................................  (pp)
Neilando pimenta ........................................  (pp)
Felipe Attiê ...................................................  (pp)
dr. Wilson Batista .....................................  (psd)
Cássio soares  .......................................... (psd)
duarte  ....................................................... (psd)
Fábio Cherem  ........................................... (psd)
dalmo ribeiro  ......................................... (psdB)
Antônio Carlos Arantes  ........................... (psdB)
mourão  ................................................... (psdB)
joão Vitor Xavier ....................................  (psdB)
Gustavo Valadares .................................  (psdB)
luiz humberto Carneiro .........................  (psdB)
joão leite  ............................................... (psdB)
Tito Torres  ............................................... (psdB)
lafayette Andrada  .................................. (psdB)
Antonio jorge  ............................................(pps)
Thiago Cota  ...............................................(pps)
Fábio Tolentino .......................................... (pps)
ione pinheiro  ............................................(dEm)
Gustavo Correa  ........................................(dEm)
 
Minas Avança - 8 vagas
 
sargento rodrigues  ..................................(pdT)
Alencar da silveira jr.  ................................(pdT)
Nozinho  .....................................................(pdT)
Carlos pimenta  ..........................................(pdT)

marília Campos  ..........................(pT)
dr. jean Freire  ...........................(pT)
Cristiano silveira ........................ (pT)
joão magalhães  ...................(pmdB)
Cleise laviola  .......................(pmdB)
Felipe Attiê  ................................ (pp)
Tito Torres  ............................ (psdB)
Antonio jorge  .......................... (pps)
Thiago Cota  ............................. (pps)
ione pinheiro  .......................... (dEm)
Nozinho  ................................... (pdT)
leo portela  ................................ (pr)
Arnalo  ........................................ (pr)
Gustavo santana  ...................... (pr)
leandro Genaro  ...................... (psB)
douglas melo da musirama  ....(psC)
Noraldinho junior  ....................(psC)
ricardo Faria  .......................(pCdoB)
Emidinho madeira  ............... (pTdoB)
Fabio Avelar  ........................ (pTdoB)
Arlete magalhães  .................... (pTN)
roberto Andrade  ..................... (pTN)
Glycon Franco  ......................... (pTN)
dirceu ribeiro  .........................(phs)
isauro Calais  .......................... (pmN)

Fica assim, portanto, a nova formação da Assembleia Legislativa:

Tiago Ulisses  ............................................... (pV)
dr. hely  ........................................................ (pV)
Agostinho patrus Filho  ................................ (pV)
inácio Franco  ............................................... (pV)
 
Avante Minas - 4 vagas
 
Baulio Braz  ................................................(pTB)
Arlen santiago ........................................... (pTB)
dilzon melo  ................................................(pTB)
 
PR - 4 vagas
 
leo portela  ..................................................(pr)
Arnaldo  ........................................................(pr)
deiró marra  .................................................(pr)
Gustavo santana  .........................................(pr)
 
Minas quer Mudança - 3 vagas
 
leandro Genaro  ........................................(psB)
Wander Borges  ..........................................(psB)
lerin  ..........................................................(psB)
 
Minas Melhor - 3 vagas
 
douglas melo da musirama ......................  (psC)
Noraldino junior  ....................................... (psC)
Anselmo josé domingos  ...........................(pTC)
 
PCdob - 3 vagas
 
mario henrique Caixa  ........................... (pCdoB)
ricardo Faria  ........................................ (pCdoB)
Celinho do sinttrocel  ............................ (pCdoB)
 
PTdob - 3 vagas
 
Bosco .................................................... (pTdoB)
Emidinho madeira  .................................(pTdoB)
Fabio Avelar ...........................................(pTdoB)
 
Uma só Minas - 3 vagas
 
Arlete magalhães  ......................................(pTN)
roberto Andrade  .......................................(pTN)
Glaycon Franco  .........................................(pTN)
 
Sou + Minas - 2 vagas
 
Fred Costa ................................................  (pEN)
dirceu ribeiro  ........................................... (phs)
 
PMN - 1 vaga
 
isauro Calais  ............................................(pmN)

A partir de janeiro, tomarão 
posse os seguintes novos 

representantes dos mineiros:
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Misael e João Magalhães são os 
majoritários de Manhuaçu

veja os votos de senador e governador em Manhuaçu
MANHUAÇU (MG) – 

Os eleitores de Manhuaçu 
deram a vitória para Fernan-
do Pimentel para o Governo 
de Minas. O candidato de 
Pimentel ao Senado, Josué 
Alencar teve mais votos que 
Anastasia. Na disputa presi-
dencial, Dilma venceu tam-
bém na cidade.

No Senado, 53,63 % 
(17.567 votos) foram para 
Josué Alencar, enquanto 
43,67 % (14.305 votos) fo-
ram para Antonio Anastasia. 
Margarida Vieira somou 2,03 
% (665 votos). No Governo 
de Minas, os manhuaçuen-
ses votaram assim: 60,12% 
(22.161 votos) para Fernando 
Pimentel; 35,28% (13.003 
votos) para Pimenta da Vei-
ga; 3,73% (1.374 votos) para 
Tarcisio Delgado. Dilma ob-
teve 50,19% (20.390 votos) e 
Aécio Neves 31,36% (12.739 
votos). Marina Silva obteve 
6.431 votos (15,83%).

DEPUTADOS:  Na dispu-
ta presidencial, Dilma venceu 
também na cidade.  O depu-
tado estadual João Magalhães, 
teve a maior votação da história 
de Manhuaçu dada para um de-
putado estadual, foi o mais vo-
tado ficando como majoritário 
em Manhuaçu, com um total de 
12.456 (31,73% dos votos de 
Manhuaçu). O segundo eleito 
votado na cidade foi Dr. Wil-
son Batista com 2.440 votos 

DEPUTADOS FEDERAIS

misAEl VArEllA .......................  13.611 .34,91 %
mArio hEriNGEr  ....................... 5.978 .15,33 %
pAdrE joÃo pT ........................... 3.122 ...8,01 %
pAUlo ABi-ACKEl .......................  1.362 ...3,49 %
sUB-TENENTE GoNzAGA ..........  1.232 ...3,16 %
rENzo BrAz pp ..........................  1.174 ...3,01 %
Eros BioNdiNi ..............................  829 ...2,13 %
CABo CoElho ...............................  630 ...1,62 %
GABriEl GUimArÃEs .............................  1,41 %
sTEFANo AGUiAr ..........................  529 ...1,36 %
dr. BoNi psC .................................  503 ...1,29 %
ToNiNho TimBirA ....................................  1,15 %
rEGiNAldo lopEs .......................  419 ...1,07 %
EUClYdEs pETTErsEN ................  399 ...1,02 %
AdmAr soArEs.............................  370 ...0,95 %
pAsTor FrANKliN limA ...............  330 ...0,85 %
liNColN porTElA ........................  297 ...0,76 %
hÉlio CosTA ..................................  284 ...0,73 %
mArCElo Aro ................................ 263 ...0,67 %
lEoNArdo moNTEiro .................. 239 ...0,61 %

DEPUTADOS ESTADUAIS

joÃo mAGAlhÃEs ...................  12.456 .31,73 %
dAVi CosTA .................................  2.890 ...7,36 %
ViNiCiUs dE rEsENdE...............  2.448 ...6,24 %
dr. WilsoN BATisTA ..................  2.440 ...6,22 %
dUrVAl ÂNGElo ........................  1.638 ...4,17 %
CABo ANízio................................  1.539 ...3,92 %
BrAUlio BrAz ............................  1.206 ...3,07 %
roGErio CorrEiA ....................  1.137 ...2,90 %
pAdrE roNAldo ........................  1.011 ...2,58 %
CABo jÚlio ....................................  925 ...2,36 %
CElisE lAViolA .............................  846 ...2,16 %
hElio GomEs ................................  703 ...1,79 %
lEANdro GENAro........................  467 ...1,19 %
miss. mArCio sANTiAGo .............  421 ...1,07 %
dEp. sArG. rodriGUEs ...............  317 ..  0,81 %
CArliNho rodriGUEs ................  198 ...0,50 %
CArlos hENriQUE ........................ 195 ...0,50 %
ANdrE QUiNTÃo ............................  181 ...0,46 %
joÃo lEiTE .....................................  178 ...0,45 %
ANdrÉ KNUpp ................................  176 ...0,45 %

Misael Varella foi o federal mais votado, em segundo lugar o deputado Mário Heringer; 
enquanto João Magalhães foi o estadual mais votado em Manhuaçu

Após a confirmação dos resultados Cici Magalhães e parte da equipe comemoraram a vitória 
expressiva de João Magalhães em Manhuaçu.

de Manhuaçu.
Davi Costa, que concorreu 

no lugar de seu pai o depu-
tado Sebastião Costa, não se 
elegeu, mas obteve 2890 vo-
tos na cidade. Também não 
se elegeram o advogado Vi-
nícius de Resende (2.448), o 
vereador Cabo Anízio (1.539 
votos) e o candidato André 
Black Metal – André Knupp 
(176 votos).

O ex-prefeito de Manhumi-
rim, Padre Ronaldo, obteve 
1.011 votos em Manhuaçu. Já 
os deputados reeleitos Bráu-
lio Braz (1.206), Durval Ân-
gelo (1.638), Rogério Correia 
(1.137) e Cabo Júlio (925). 
Celise Laviola, cunhada do 
deputado José Henrique (fa-
lecido em 2013), vai seguir 
a trajetória da família na As-
sembleia. Foi eleita e teve 
846 votos em Manhuaçu.

Já no cenário federal, o resul-

tado de Misael Varella foi sur-
preendente concorrendo pela 
primeira vez seguindo a car-
reira de seu pai o Lael Varella, 
foi majoritário em Manhuaçu 
com 13.611 votos (34,91% dos 
votos do município, e ainda foi 
majoritário em muitas cidades 
da região. Outro que surpre-
endeu e foi eleito deputado fe-
deral Dr. Mário Heringer com 
5.978 votos (15,33%), apesar 
de outras correntes políticas da 
cidade apostarem que ele não 
teria mais de 3 mil votos, com 
a eleição de Mário Heringer e 
João Magalhães muda total-
mente o rumo das eleições de 
2016, dificilmente alguém ti-
rará a prefeitura das mãos dos 
Magalhães, por dois fatores: 
teve uma expressiva votação e 
tem a felicidade de ser amigo 
do mesmo grupo político do 
governador eleito e do vice. 
Manhuaçu com certeza saiu 

fortalecida e os eleitores pode-
rão esperar grandes obras na 
cidade.

Padre João foi reeleito com 
3.122 votos em Manhuaçu. O 
quarto reeleito foi Paulo Abi-
-Ackel com 1.362 votos em 
Manhuaçu.

Apesar de não ter boa con-
vivência na cidade, mas é 
Manhuaçuense, natural de 
São Sebastião do Sacramen-
to, distrito de Manhuaçu o 
deputado federal Subtenente 
Gonzaga foi reeleito e teve 
em Manhuaçu 1.232 votos. 
Também foi reeleito o de-
putado federal Bráulio Braz 
com 1.174 votos.

O candidato Robson La-
cerda, que é de Manhuaçu, 
obteve na cidade 156 votos. 
O candidato Admar Soares 
(Admar do Café) que é de 
Manhumirim, obteve 370 
votos.

VEJA OS NÚMEROS DOS 
20 DEPUTADOS FEDERAL E ESTADUAL 

MAIS VOTADOS EM MANHUAçU.
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Desde o início da 
manhã do dia 6 de 
outubro, Dilma 

esteve reunida com au-
xiliares e coordenadores 
de campanha para mon-
tar a estratégia na dispu-
ta de segundo turno.

No último domingo, 
quando a apuração dos 
votos se aproximava 
do final, Dilma fez um 
pronunciamento já si-
nalizando os principais 
pontos do discurso a ser 
reforçado agora: asso-
ciar o PSDB a uma era 
de desemprego, arrocho 

salarial, além de acusar 
a sigla de se subordinar 
ao Fundo Monetário In-
ternacional (FMI), de 
quebrar o País três vezes 
e de tentar privatizar a 
Petrobras.

"O povo dirá (no segun-
do turno) que não quer os 
fantasmas do passado, 
como recessão, arrocho e 
desemprego", discursou a 
presidente. "O povo bra-
sileiro não quer de volta 
aqueles que viraram as 
costas para o povo."

O Palácio do Planal-
to ficou surpreso com a 

expressiva votação na-
cional do candidato do 
PSDB, Aécio Neves, que 
terminou o primeiro tur-
no com 33,55% dos vo-
tos, em particular com o 
desempenho do tucano 
no Estado de São Paulo, 
onde conseguiu 44% dos 
votos.

Segundo o Broadcast 
Político apurou, a cam-
panha de Dilma deverá 
concentrar a agenda de 
viagens nos Estados do 
Sul e Sudeste, com foco 
especial em Minas Ge-
rais e São Paulo, os dois 

maiores colégios eleito-
rais do País. O Nordeste, 
onde a petista conseguiu 
uma votação expressiva, 
também é considerado 
prioridade, principal-
mente a Bahia, onde o 
PT elegeu Rui Costa 
para o governo já no pri-
meiro turno, e Pernam-
buco, onde a candidata 
do PSB, Marina Silva, 
foi a mais votada.

Apesar da pressa de 
botar a campanha na rua 
o quanto antes, a petista 
cancelou uma ida hoje a 
Salvador.

Dilma faz declaração à imprensa às 18h no Palácio

O vento que amenizou um 
pouco o calor nos últimos 
dias afasta a possibilidade 
de chuva em curto prazo na 
capital. Como agravante, na 
segunda quinzena do mês a 
maior parte do Estado deve 
registrar piora no clima. As 
rajadas de vento que chega-
ram a 57,6 quilômetros por 
hora durante a madrugada 
e a manhã dessa sexta-feira 
(3) na capital dispersaram 
nuvens e derrubaram 17 ár-
vores, segundo o Corpo de 
Bombeiros.

Na semana que vem, uma 
nova massa de ar seco vai 
ganhar força sobre o Sudes-
te e parte do Centro-Oeste 
do país, onde ocorreram 
algumas pancadas de chu-
va. A temperatura estará em 
elevação. Com isso, a ten-
dência é que o nível dos rios 
e reservatórios continue em 
declínio, segundo o profes-
sor Ruibran dos Reis, pes-
quisador do Climatempo.

A previsão indica tempo 
aberto e sol forte para gran-
de parte do Sudeste, com 

Vento espanta calor, mas Minas 
segue em clima seco e sem chuva

Selfie na urna pode dar cadeia

algumas nuvens e um pou-
co mais de umidade apenas 
nas áreas mais ao leste da 
região, principalmente entre 
o Rio de Janeiro e o Espírito 
Santo.

Segundo Ruibran, o mês 
começou com tempo instá-
vel na maior parte do Sudes-
te devido ao aquecimento e 
ao aumento da umidade por 
conta da passagem de uma 
frente fria.

A chuva que ocorreu em 
algumas regiões aliviou a 
secura do ar e até molhou 
um pouco o solo, mas foi 

insuficiente para reverter o 
cenário de queda do arma-
zenamento dos reservatórios 
e represas da região.

Na maioria dos rios de 
Minas Gerais as vazões re-
gistradas foram as menores 
dos últimos dez anos.

O Operador Nacional do 
Sistema Elétrico, que moni-
tora os 22 principais reser-
vatórios do país, mostra que 
caiu muito o volume útil de 
água em todas as represas 
localizadas em Minas Ge-
rais, numa comparação en-
tre os anos 2013 e 2014.

Pensando em fazer uma selfie em frente 
à urna eletrônica no dia da votação para 
postar nas redes sociais? É melhor pensar 
melhor, pois fotografar o voto é proibido 
pela legislação eleitoral e pode render multa 
de até R$ 15 mil, além de prisão. Segundo 
determinação do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), quem registrar o voto com máquinas 
fotográficas, filmadoras, equipamentos de 
radiotransmissão e telefones 
celulares pode ser preso. Re-
solução baixada pelo TSE 
determina que todos esses 
equipamentos sejam entre-
gues aos mesários antes da 
votação. Quem descumprir 
essa regra pode ser adverti-
do ou mesmo receber voz de 
prisão dos presidentes das 
seções eleitorais. A medida visa proteger o 
sigilo do voto e impedir que eleitores com-
provem o voto por algum tipo de pressão ou 
troca de favores, afirma o advogado eleito-
ral Anderson Pomini.

Também não será permitido no dia da vo-
tação o envio de mensagens com propagan-
da eleitoral de qualquer espécie, inclusive 
com conteúdo ofensivo a qualquer candida-
to, por WhatsApp (aplicativo para telefones 
celulares de troca de mensagens individuais 
ou em grupos) ou mensagens de telefone ce-
lular. É vedado ainda ao eleitor pedir votos 
nas redes sociais. De acordo com Pomini, 
as pessoas podem declarar seus votos nas 

redes sociais, mas não podem pedir votos 
ou divulgar propaganda de qualquer can-
didato, a qualquer cargo, no dia da disputa. 
“A intenção é evitar que o eleitor profissio-
nal, aquele que é pago para divulgar alguma 
candidatura, use as redes sociais para divul-
gar seu candidato no dia das eleições.”

Segundo ele, a propaganda boca de urna, 
feita no dia da votação, é vedada não só 

nas proximidades das seções 
eleitorais, mas em todos os 
meios de comunicação, inclu-
sive as novas mídias, como 
Facebook, Twitter e outras 
páginas de relacionamento e 
compartilhamento de conteú-
do. O advogado lembra que o 
eleitor pode levar uma “cola” 
com o número dos seus candi-

datos, desde que seja em papel.
O eleitor também não pode distribuir ma-

terial de votação dentro da seção ou pedir 
votos e tentar convencer alguém a votar em 
um determinado candidato na fila de vota-
ção da seção eleitoral. Todos podem votar 
usando bonés, adesivos ou broches de cam-
panha. Em relação ao consumo de bebidas 
alcoólicas, a vedação no dia do pleito não é 
automática e depende da decisão da Justiça 
Eleitoral de cada estado. Em Minas Gerais, 
ainda não houve uma posição do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-MG), mas em to-
das as disputas passadas a Justiça impôs a 
Lei Seca
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Agora em Lajinha!

Festas

CHUVAS AINDA NÃO SÃO SUFICIENTES PARA
A CAFEICULTURA EM MINAS GERAIS

Williams Ferreira1 e 
Marcelo Ribeiro2

 
(Juiz de Fora, 

03/10/2014) - A primavera 
teve início no último dia 22 
de setembro. Esta estação 
de transição entre o inverno 
e o verão, caracterizada por 
chuvas intensas normal-
mente em forma de panca-
das com muitos raios, deve 
ser marcada este ano por 
chuvas irregulares que de-
vem se normalizar somente 
a partir de novembro ou de-
zembro.

Previsão acima de média

Há probabilidade de 40% 
de que as chuvas ocorram 
acima da média normal do 
período na região do mu-
nicípio de Livramento do 
Brumado (BA) e em parte 
dos municípios do seu en-
torno, ou seja: Brumado, 
Guanambi, Boquira e Se-
abra. Essa probabilidade 
ocorre também para uma 
área, aproximadamente re-
tangular, formada entre o 
Sul da Bahia e o Nordeste 
de Minas Gerais, limitada 
pelos municípios de Jaco-
bina e Bom Jesus da Lapa, 
ambos na Bahia e Bocaiuva 
e Nanuque, ambos em Mi-
nas Gerais. Nesse mesmo 
estado há também 30% de 
probabilidade de as chuvas 
ocorrerem acima da média 
nos municípios de Pará de 
Minas, Sete Lagoas, Divi-
nópolis, Belo Horizonte, 
Capelinha, Diamantina, 

Curvelo e Patrocínio.
No Mato Grosso a pro-

babilidade de 40% de ocor-
rência de chuvas acima da 
média é para os municípios 
ao longo de uma linha que 
passa pelo Alto Pantanal, 
Jauru, Alto Guaporé e Pa-
recis, sendo que essa linha 
segue passando por Vilhena 
chegando até Ji Paraná, am-
bos em Rondônia.

Previsão abaixo da média

Em Minas Gerais tam-
bém há 40% de probabili-
dade de as chuvas ocorre-
rem abaixo da média em 
Lavras, São Lourenço, e 
Andrelândia. Essa mesma 
probabilidade ocorre para 
Bananal (SP) e para o Vale 
do Paraíba Fluminense e 
para Itaguaí, ambos no esta-
do do Rio de Janeiro.

El Niño

A ocorrência dos eventos 
El Niño e La Niña apresen-
ta maior tendência de co-
meçar a se desenvolver ao 
longo dos meses de abril a 
junho, alcançando maior 
intensidade normalmente 
nos meses de dezembro 
a fevereiro. Nos últimos 
meses está ocorrendo certa 
anomalia positiva na tem-
peratura da superfície do 
Oceano Pacífico que indi-
ca maior probabilidade de 
ocorrência do fenômeno El 
Niño, ao longo da atual pri-
mavera e do próximo verão 
em 2015. Todavia, caso ve-

nha a ocorrer esse El Niño 
deverá ser fraco, não alte-
rando muito o quadro das 
chuvas na região Sudeste 
do Brasil.

Caso ocorram as previ-
sões associadas a ocorrên-
cia do fenômeno El Niño, 
maiores volumes de chuva 
para o Sul de Minas e região 
da Zona da Mata só deverão 
ocorrer a partir da segun-
da quinzena de dezembro 
seguindo-se até janeiro de 
2015, sendo que a partir 
desse mês a expectativa é 
novamente de redução.

Cafeicultura 
comprometida

O déficit hídrico na re-
gião cafeeira vem compro-
metendo o desenvolvimen-
to vegetativo e reprodutivo 
do cafeeiro. As chuvas que 
ocorreram em Minas nos 
últimos dias ainda não fo-
ram suficientes para rever-
ter a condição de déficit que 
perdura nos últimos meses 
nas principais regiões pro-
dutoras de café do estado. 
Devido aos poucos even-
tos de chuva com volume 
reduzido o pegamento das 
floradas vem sendo prejudi-
cado, podendo reduzir sig-
nificativamente a próxima 
safra. Além disso, caso as 
chuvas não sejam regulari-
zadas até o próximo mês de 
dezembro, os tratos cultu-
rais, principalmente as adu-
bações, serão prejudicadas, 
aumentando os prejuízos 
para a próxima safra.

Lei de Responsabilidade Fiscal: 
município presta contas na Câmara

Uma nova audiência 
pública foi realiza-
da na Câmara M. de 

Manhuaçu, na noite desta 
Terça-feira, 30. Desta vez, o 
município prestou contas re-
ferentes ao 2º quadrimestre 
do ano. Os trabalhos foram 
conduzidos pela Comissão de 
Orçamento, Finanças e Toma-
da de Contas, composta pelos 
Vereadores Jorge Augusto Pe-
reira (Presidente), Francisco 
Coelho de Oliveira (Relator) 
e Hélio Ferreira (Membro) 
– que justificou ausência – e 
Paulo César Altino (Membro 
Suplente).  Entre os presen-
tes, os Vereadores Rogério 
Filgueiras Gomes e Jânio 
Garcia Mendes; Secretários 
Municipais Dr. José Rafael de 
Oliveira Filho (Saúde), Maci-
lon Breder (Trabalho e Desen-
volvimento Social), Gelvânia 
Marques (Educação) e Cristó-
vam Rocha (Fazenda), Mem-
bros da Controladoria Interna 
da Prefeitura, Setor de Plane-
jamento da Secretaria M. de 
Saúde, Assessorias Contábil e 
Jurídica da Casa Legislativa e 
cidadãos. 

Conforme determina a Lei 
de Responsabilidade Fiscal, o 
município deve prestar contas 
periodicamente. A prestação 
de contas desta Terça-feira 
englobou o período de Maio 
a Agosto, com a apresentação 
do RGF (Relatório de Gestão 
Fiscal) e do RREO (Relatório 
Resumido de Execução Orça-
mentária).

Saúde presta contas:  Logo 
na abertura da audiência, o 
Presidente da Comissão, Ve-
reador Jorge Augusto Pereira 
(Jorge do Ibéria) convidou a 
responsável pelo setor de Pla-
nejamento da Sec. M. de Saú-
de, Ana Lígia de Assis, para a 
apresentação das informações 
sobre a Saúde em Manhuaçu. 

O Secretário M. de Saúde, 
Dr. José Rafael Filho mencio-
nou que nestes últimos quatro 
meses, foram realizados tra-
balhos de reorganização e de 
reestruturação do setor. Sobre 
as ambulâncias paradas, sem 
manutenção, ele assegurou 
que a situação está sanada. 
“Hoje temos quatro ambu-
lâncias funcionando, além do 
serviço de UTI móvel tercei-
rizado. A frota está com mais 
de trinta veículos em funcio-
namento, além daqueles que 
estamos recuperando”, rela-
tou. Dr. Rafael anunciou ain-
da a regularização de terreno 
pertencente ao município, 
nas proximidades da Secreta-
ria, que estavam em nome do 
Fundo M. de Saúde e agora 

foram registradas em nome 
da Prefeitura. “Isto nos pos-
sibilitará dar continuidade ao 
processo de credenciamento 
e de construção do Centro de 
Reabilitação”, pontuou.

O Vereador Jorge Augus-
to Pereira perguntou sobre a 
implantação do atendimento 
de Saúde Bucal no distrito de 
Vilanova e o Vereador Paulo 
César Altino questionou sobre 
o pedido feito anteriormen-
te, junto ao Vereador Eli de 
Abreu, para a unidade do ESF 
do B. Santa Luzia. 

De acordo com o Secretá-
rio, “existe um estudo da Sec. 
Estadual de Saúde que requer 
que cada equipe do ESF seja 
contemplada com equipe de 
saúde bucal, temos nos esfor-
çado para cumprir esta obriga-
ção. No caso das unidades de 
Vilanova e do Bairro Santa Lu-
zia, estas foram contempladas. 
Esperamos apenas determina-
ção para o processo seletivo e, 
assim, finalizar a implantação 
destas duas. As demais ficarão 
para 2015”, esclareceu. 

Em seguida, Gentil Alves 
Barbosa Filho e Anna Caru-
lina Lopes Pinto, da Amadeus 
Consultoria, apresentaram a 

prestação de contas da Admi-
nistração Municipal. 

O Presidente da Comissão, 
Jorge Augusto Pereira (Jorge 
do Ibéria), relatou que “a au-
diência foi boa. Fizemos ques-
tionamentos e ficou acertado 
de nos reunirmos novamente 
para esclarecer algumas situ-
ações que ficaram pendentes, 
principalmente relacionadas 
ao orçamento elaborado este 
ano referente ao exercício de 
2015. O que acontece é não 
atingiram as metas previstas 
para este ano e estão, agora, 
enviando um orçamento ain-
da maior para o ano que vem. 
A Comissão decidiu realizar 
nova reunião para discutir 
estes pontos e adequar o que 
for preciso. [...] A Prefeitura 
deve, conforme a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, prestar 
contas de quatro em quatro 
meses, e nós vereadores esta-
mos aqui para analisar e fisca-
lizar, para saber se o dinheiro 
está sendo investido da forma 
correta. Isto tem sido feito. A 
Câmara cumpre seu trabalho”, 
concluiu o Presidente da Co-
missão, Jorge do Ibéria. 

(Ass. de Comunicação – 
Câmara Manhuaçu)

Vereadores, Secretariado, Setor de Planejamento da Sec. de Saúde e Assessorias 
Contábil e Jurídica da Câmara acompanharam a audiência.

Comissão Legislativa de Orçamento, Finanças e 
Tomada de Contas conduziu a audiência pública.

Consultores Gentil Alves e Anna Carulina e a 
responsável pelo setor de Planejamento da 
Sec. de Saúde, Ana Lígia de Assis, durante 
explanação sobre os dados do município.
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ACADEMIA 
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rua Vicente de 
paula reis, 23

Bairro são jorge 
(ao lado da Retífica)

O mestre disse: Por 
natureza, os homens 

são próximos; a 
educação é que os 
afasta.(Confúcio)

Sem trabalho, toda 
vida apodrece. Mas, 

sob um trabalho 
sem alma a vida 
sufoca e morre. 
(Albert Camus)

Não temos tanta ne-
cessidade da ajuda 
dos amigos quanto 
da certeza da sua 
ajuda. (Epicuro)

O sábio nunca diz 
tudo o que pensa, 
mas pensa sempre 

tudo o que diz. 
(Aristóteles)

A grandeza não 
consiste em receber 

honras, mas em 
merecê-las. 
(Aristóteles)

O silêncio é a 
única resposta que 
deves dar aos to-
los. Porque onde 
a ignorância fala, 
a inteligência não 

dá palpites!

Não crie expecta-
tivas em relação 
às pessoas que 

convivem ao seu 
redor. É melhor 
você ser surpre-
endido do que 
decepcionado.

E de repente já 
é sexta-feira. 

De repente já é 
Natal. De repente 
mais um ano se 
foi, e você ficou 

aí parado apenas 
querendo mudar 

sua vida.

O primeiro passo 
para se chegar a 
algum lugar é de-
cidir que você não 

quer mais ficar 
onde está.

                 

Um rabino norte-americano, Joseph Telushkin, escre-
veu um livro de meditações diárias para um ano inteiro. 
Numa delas, ele menciona Billy Graham. Chama-o de 
chasid shoteh, “bobo piedoso”, em hebraico. E diz por 
quê.

Em 1982, a União Soviética ainda era o “império do 
mal”, como dizia Ronald Reagan. Muitos crentes esta-
vam ali encerrados nas prisões por praticarem a sua fé. 
Então Billy Graham visitou o País, e nas igrejas pregou: 
“[Deus] dá a você o poder de ser um trabalhador me-
lhor, um cidadão leal, porque Romanos 13 nos manda 
obedecer às autoridades. (...)”. 

O rabino não concordou: “Tenho grande respeito por 
outras atividades do Reverendo Graham, mas especial-
mente por causa da importância dele, a gafe que ele 
cometeu na União Soviética teve ampla repercussão. 
Como será que os opositores cristãos ao regime co-
munista na União Soviética se sentiram quando o mais 
famoso cristão da América lhes ensinou que Deus que-
ria que eles obedecessem às suas iníquas autoridades?” 
(TELUSHKIN, J. The Book of Jewish Values. New 
York: Bell Tower, 2000, p. 205).

Talvez a reação do rabino seja um reflexo dos horro-
res do Holocausto, que continua sendo um enigma. Mas 
daí a chamar Billy Graham de “bobo piedoso” vai enor-
me distância. Billy não fez mais que pregar a Palavra de 
Deus, que ensina isso mesmo em Romanos 13. Diante 
da tirania, os homens têm duas opções: resignar-se e 
sofrer, ou revoltar-se e derramar sangue. A ética divina, 
porém, é dotada de uma terceira via que a incredulida-
de desconhece: a oração. Foi em resposta à oração que 
Deus desceu e livrou os israelitas da mão de Faraó (Êx 
3.7,8). Os crentes russos oravam, e o muro caiu sem 
guerra alguma em 1989, portanto, sete anos depois da 
visita. Se Billy Graham tivesse insuflado o povo russo à 
rebelião armada, a história hoje seria outra. Jesus estava 
certo: “Bem-aventurados os pacificadores...” (Mt 5.9). 
O caminho da violência não é o caminho de Cristo.

INGREDIENTES 

3 xícaras de arroz cozido
1 lata de legumes picados (milho, ervi-

lha, batata, cenoura etc)
1 peito de frango cozido e desfiado
2 tomates picados em cubos
1 cebola média picada em rodelas
1 copo de requeijão
1/2 xícara de batata palha
1/2 xícara de queijo mussarela ralado
2 colheres de sopa de molho de tomate
1 colher de óleo
Sal e pimenta-do-reino a gosto

MODO DE PREPARO

Misture o conteúdo da lata de legumes 

com o arroz cozido, sem levar ao fogo e 
reserve

Refogue a cebola no óleo, junte o toma-
te picado, o peito de frango desfiado e as 
2 colheres de molho de tomate

Tempere com sal e pimenta-do-reino a 
gosto

Em um refratário faça uma camada de 
arroz, uma de requeijão e uma de molho 
e repita novamente a mesma sequência, 
terminando com a última camada de ar-
roz

Sobre as camadas prontas, espalhar a 
batata palha e o queijo ralado

Levar ao forno médio por no máxi-
mo 15 minutos ou no micro-ondas na 
potência alta por no máximo 6 minu-
tos

Chasid shoteh

Quais as contusões mais comuns entre 
os atletas e como evitá-las?

Geralmente, as principais lesões que aco-
metem os atletas são as musculares, princi-
palmente dos membros inferiores. A melhor 
maneira de previní-las é manter um trabalho 
adequado de fortalecimento e alongamento 
muscular, associado à prevenção das prin-
cipais lesões comuns ao esporte escolhido.

Os chamados “atletas de final de sema-
na” têm um risco maior de sofrer lesões?

Certamente. Os “atletas de final de sema-
na” realizam atividade uma ou duas vezes 
por semana. Dessa forma, o preparo físico, 
tanto do ponto de vista musculoesquelético 
como cardiovascular, é deficitário e oferece 
um maior risco de lesões.

O joelho é uma articulação importan-
te do corpo de grande parte dos atletas. 
Quais cuidados devem ser tomados para 
evitar lesões?

O joelho é uma articulação exposta e mui-
to dependente da musculatura que existe ao 
seu redor. Portanto, apresenta um número 
considerável de lesões. A melhor maneira 
evita-las é a prevenção, ou seja, manter um 
trabalho de fortalecimento e alongamento 
muscular adequado e correlacionado ao es-
porte escolhido.

É verdade que após sofrer um machu-
cado ortopédico o corpo nunca mais volta 
ao “normal”? Que tipo de lesão pode in-
fluenciar para sempre o desempenho de 
um atleta?

Isto não é verdade. A grande maioria das 

lesões, após a cicatrização e um correto 
acompanhamento fisioterápico na reabilita-
ção, proporciona ao atleta o retorno pleno 
às atividades físicas. Existem lesões graves 
que impossibilitam o retorno do atleta ao es-
porte praticado, principalmente quando a re-
gião lesionada gravemente tem importante 
função na prática do esporte escolhido.

Como os atletas podem superar os 
traumas psicológicos de um machucado?

Por meio de uma adequada reabilitação e 
preparação de retorno ao esporte. Nos casos 
mais graves, também podem contar com a 
ajuda extra do psicólogo.

Qual a diferença entre alongamento e 
aquecimento e em qual situação cada um 
deve ser usado?

Na verdade ambos se complementam, 
pois o aquecimento e o alongamento devem 
ser realizados previamente antes de uma ati-
vidade física. No aquecimento, por exem-
plo, são executados movimentos de baixa 
intensidade com o objetivo de preparar o 
organismo, diminuindo o risco de lesões. 
No alongamento, o organismo também é 
preparado para determinada atividade, mas 
apenas alguns grupos musculares são traba-
lhados, alongando suas fibras.

Quais os limites para o fortalecimento 
muscular e a busca por alto rendimento?

A grande maioria dos atletas profissionais 
buscam melhorar seu desempenho a qual-
quer custo, nem que o prejuízo maior seja 
ao seu próprio organismo. O limite de cada 
um varia muito, mas todos eles procuram 
superá-los constantemente.

Arroz de forno super rápido

O CATÁLOGO TRADICIONAL DE MANHUAÇU
HÁ 24 ANOS SERVINDO ESTA COMUNIDADE 

Moisés Cohen
ortopedista do Einstein fala sobre lesões, prevenção e 
tratamentos para atletas profissionais e amadores



13acesse: www.jm1.com.br8 de outubro / 2014

Douglas César da Silva, 
26 Anos, conhecido como 
"Di Menor", roubou numa 
casa no bairro Ponte da Al-
deia, na noite desta segun-
da, 29/09, e na fuga tentou 
atirar contra dois policiais 
militares. Eles revidaram e 
atiraram na perna do rapaz, 
que é conhecido pelo envol-
vimento em ocorrências de 
furto e roubo na cidade. Ele 
faleceu durante a madruga-
da.

A história começou por 
volta de 21:30. Moradora da 
rua Agenor de Paula Salazar 
(que dá acesso a antiga Par-
malat) na Ponte da Aldeia, 
estava no segundo andar de 
casa quando ouviu barulho 
na cozinha. Ao descer, en-
controu Douglas na cozinha.

A mulher se atracou com 
o rapaz, que tentava roubar. 
Ele sacou a arma, a amea-

çou e fugiu levando um pote 
de bicarbonato de sódio. O 
marido dela foi atrás, até 
na ponte do Parque de Ex-
posições. Douglas sacou o 
revólver novamente e ame-
açou atirar se o homem con-
tinuasse a 
segui-lo.

Nesse in-
tervalo via-
turas da Po-
lícia Militar 
foram cha-
madas. Uma 
equipe do 
Serviço de Inteligente em 
um veículo descaracterizado 
estava na Vila Deolinda.

Os dois militares encon-
traram Douglas. Após anun-
ciarem que eram policiais 
(já que estavam sem farda), 
o rapaz ficou mais exaltado. 
De acordo com o registro da 
PM, parecia que estava sob 

efeitos de drogas.
Mesmo com a ordem para 

largar a arma, Douglas ame-
açou atirar nos policiais. 
Eles revidaram. Cada um 
fez um disparo, contudo so-
mente uma das balas atingiu 

a perna do 
autor.

De acordo 
com o Te-
nente Luiz 
Hott, os mili-
tares fizeram 
os disparos 
com a inten-

ção de evitar que ele continu-
asse na investida para cima 
deles. “Lógico que existe 
um potencial letal, mas o 
objetivo do policial sempre 
é parar o indivíduo. Ele foi 
desarmado em seguida e os 
Bombeiros acionados para o 
socorro”, detalhou o oficial.

Tenente Luiz Hott lem-

brou que Douglas tem um 
histórico de ocorrências e é 
conhecido no meio policial, 
no entando, não sabia dizer 
se ele havia reconhecido os 
militares. “Eles se anuncia-
ram como policiais, deram 
ordens para que ele largasse 
a arma, mas a atitude foi de 
quem iria atirar”, detalhou.

Além da arma, o pote de 
bicarbonato de sódio, dois 
cartuchos intactos do revól-
ver calibre 38 e um pedaço 
de ferro foram apreendidos.

Douglas foi socorrido 
pelo Corpo de Bombeiros 
Militares à UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento). O 
disparo atingiu o fêmur da 
perna direita. Ele não resis-
tiu e faleceu.

Os policiais militares en-
volvidos na ação foram re-
colhidos a sede do 11º BPM.

Polícia e Cia

Luciene Rosa Vieira, 
32 anos, foi morta e 
o companheiro dela, 

Romildo Araújo de Carava-
lho, 30 anos, baleado duas 
vezes nas costas. O ex-ma-
rido dela, José Maria Maia 
(Zequita), 63 anos, e dois 
homens, Roberto Assimo de 
Freitas, 52 anos, e Romero 
Magalhães Faria, 20 anos, 
são acusados do crime.

O homicídio foi num for-
ró no bairro Santa Emília, 
em Carangola, no início da 

madrugada de domingo, 
28/09.

Segundo testemunhas, Ze-
quita chegou ao local acom-
panhado dos dois amigos, 
tirou um revólver de uma 
pochete e disparou contra o 
peito e a cabeça da mulher, 
que morreu no local. Romil-
do foi atingido por dois tiros 
nas costas.

A Polícia Militar chegou 
de imediato ao local e as in-
formações davam conta que 
o autor, que seria ex-com-

panheiro da mulher assas-
sinada, teria fugido a cavalo 
juntamente com outros dois 
suspeitos de envolvimento 
no crime.

Após o cerco na região, 
os dois homens apontados 
como co-autores foram al-
cançados e presos enquanto 
cavalgavam. Eles contaram 
que foram chamados por 
Zequita, que planejou tudo.

De acordo com as infor-
mações da Polícia Militar, 
mesmo testemunhas rela-

tando que foi o ex-marido 
quem atirou, um dos co-
-autores assumiu os dispa-
ros e que jogou a arma num 
matagal.

Os dois suspeitos foram 
encaminhados para a Dele-
gacia de Plantão em Muriaé.

A PM segue em busca do 
ex-marido Zequita. Ele fez 
uma ligação para o celular 
de um dos detidos pedindo 
um táxi para que pudesse 
fugir.

Polícia e Cia

O aposentado João Mar-
celino da Silva, de 63 anos, 
esqueceu uma mochila jeans 
com R$ 11 mil em dinheiro 
sobre o banco de um ponto 
de ônibus da Avenida Mo-
acyr de Mattos, Centro de 
Caratinga. O caso foi regis-
trado por volta das 15h30 
desta sexta-feira (19/09), 
quando Seu João esperava o 
ônibus para voltar para sua 
casa, que fica no Cabeceira 
do Jacutinga, no distrito de 
Santa Luzia.

Após embarcar no ônibus 
e viajar por alguns minutos, 
Seu João percebeu que ha-
via esquecido a mochila em 
cima do banco. O aposenta-
do interrompeu sua viagem e 
retornou ao local, mas infe-
lizmente, a mochila já tinha 
sido levada por alguém. Seu 
João havia sacado o dinheiro 
em um banco da cidade para 
fazer o pagamento de cerca 
de 70 sacos de adubo, que 
ele comprou para usar na 
lavoura de café. “Agora, só 
Deus é quem sabe por mim. 
Foi um dinheiro juntado com 

muito suor. 38 sacos de café 
vendidos hoje foram embo-
ra”, lamentou o aposentado.

Emocionado, o aposenta-
do fez um apelo para a pes-
soa que encontrou a mochila 
com o dinheiro. Seu João 
disse que vai recompensar a 
quem devolver. “Se a pessoa 
que achou me devolver, eu 
dou uma recompensa. Vai 
fazer falta demais. Era o di-
nheiro que eu tinha para pa-
gar o adubo. Estou sem saber 
o que fazer”, disse.

Na tarde do dia 26, no encerramento da semana 
de júri popular, no Fórum Desembargador Alonso 
Starling, em Manhuaçu, o réu Sérgio Chaves de 
Souza foi condenado a 19 anos e seis meses de 
prisão pelo homicídio de Luciana Rodrigues de 
Souza, com 25 anos na época. Ela foi brutalmente 
assassinada com golpes na cabeça, segundo a pro-
motoria, enquanto dormia.

O crime ocorreu em 2013, no distrito de Vi-
lanova. A jovem morava há três semanas com o 
acusado e, segundo seus familiares, as brigas eram 
constantes, que também relataram o envolvimento 
de ambos com drogas. Versão negada anterior-
mente pelo réu, que no julgamento foi confirma-
da, quando ele mudou seu depoimento admitindo 
pela primeira vez a autoria do homicídio e alegan-
do legítima defesa. De acordo com o depoimento 
de Sérgio, ele teria mantido relações sexuais com 
a mulher e saído em seguida. Ao voltar, ela saia 
do banho e num surto de fúria querendo drogas o 
atacou com uma faca, momento em que ele teria 
pegado um pedaço de pau, utilizado para trancar a 
janela da casa, e acertado a mulher.

Inconformado com o depoimento do réu, o pro-
motor de justiça, Dr. Renan Cotta Coelho, decla-
rou que Sérgio era um mentiroso contumaz e que 
sua alegação poderia ser facilmente desmantelada 

pelo trabalho da perícia. A promotoria sustentou a 
tese, com embasamento no trabalho dos peritos, 
de que a mulher permaneceu na mesma posição 
em que estava no momento do golpe que tirou sua 
vida, ou seja, muito provavelmente estaria dor-
mindo após o ato sexual. No corpo da vítima foi 
encontrado sêmem e ela ainda estaria nua quando 
encontrada, com um cobertor por cima da perna.

A faca “informada” pelo acusado nunca apa-
receu, bem como a arma do crime. No local, os 
peritos encontraram um amontoado de entulho, no 
qual um deles poderia causar fratura semelhante a 
encontrada na vítima. Outro ponto defendido pelo 
promotor de que o crime não foi em legitima de-
fesa foi de que o acusado mudou de versões por 
diversas vezes, além de que a faca “informada” 
pelo acusado nunca apareceu, a janela da casa era 
de correr, logo não faria sentido utilizar um peda-
ço de pau para trancá-la.

A arma do crime também não foi identificada, 
mas, no local, os peritos encontraram um amon-
toado de entulho, no qual um deles poderia cau-
sar fratura semelhante a encontrada na vítima. “O 
porquê ele fez não sabemos, mas se com ela, que 
ele dizia amar, ele fez isso, imagine com alguém 
que tenha raiva. Ele pegou algo fora da casa e es-
magou o crânio dela de forma covarde, enquanto 

ela dormia. A perícia afirmou, não houve reação 
defensiva nenhuma da vítima”, afirmou o promo-
tor. A defesa, realizada pelo advogado Dr. Ven-
ceslau Ferreira da Costa Filho, alegou a legítima 
defesa do réu alegando que naquele tipo de janela 
faz sentido sim utilizar um pedaço de pau para 
trancá-la e que o laudo do perito não era conclusi-
vo, afirmando que “provavelmente” a vítima teria 
sido morta na posição em que foi encontrada.

Após a apresentação das teses, houve a votação 
do júri, que considerou o réu culpado pelo homicí-
dio. Em seguida, o juiz, Dr. Marco Antônio Silva, 
leu a sentença de 19 anos e seis meses de prisão. 
De acordo com o advogado de Sérgio, Dr. Vences-
lau, a sentença cabe recursos e o réu já mostrou 
interesse em recorrer.

TERCEIRO DIA DE JÚRI: No terceiro dia 
de trabalhos do júri nesta semana, na tarde desta 
quinta-feira (25), o réu Amado Silvério da Cunha, 
foi condenado a seis anos e oito meses de prisão 
no regime semi-aberto, pelo crime de homicídio 
tentado contra a vítima José Maria da Silva. Em-
bora a condenação seja a mais de seis anos, o acu-
sado ganhou um benefício, no qual deverá cum-
prir um sexto da pena para que haja progressão 
para o regime aberto.

O crime ocorreu em setembro de 2013, em Ma-

nhuaçu. Numa briga de bar, Amadeu tentou matar 
José Maria. Após uma discussão, a vítima jogou 
um copo de bebida no rosto do acusado, que em 
seguida, revidou tentando matá-lo.

Com a defesa do advogado e defensor público, 
Dr. Roberto Gomes, o réu acabou se beneficiando 
de uma redução da pena para haver progressão para 
o regime aberto. De acordo com Dr. Roberto, foram 
sustentadas as seguintes teses: desclassificação por 
ausência de “animus necandi” (ou seja, ausência da 
vontade de matar a vítima), absolvição por legítima 
defesa e homicídio tentado privilegiado. As duas 
primeiras teses não foram aceitas pelo júri, que 
aceitou a última na qual foi acolhido o relevante 
valor moral, devido a forma como ocorreu o cri-
me. “O réu foi muito humilhado, desclassificado e 
a vítima jogou um copo de cachaça em seu rosto”, 
afirma Dr. Roberto, que ressalta que com essa acei-
tação do júri quebrou-se algumas teses da acusação, 
sobretudo, a de motivo fútil. Com isso, Amadeo 
ganhou uma redução importante da pena e agora, 
como já ficou um ano e 10 dias preso, ele cumprirá 
mais 15 dias e poderá ir para o regime fechado.

O promotor de justiça responsável pela acusa-
ção foi Dr. Renan Cotta Coelho e o juiz responsá-
vel pela sessão foi Dr. Marco Antônio Silva.

Carlos Henrique Cruz

Baleado em confronto com policiais, Di Menor morreu 

Mulher é morta pelo ex e homem leva dois tiros

Homem esquece mochila com 
R$ 11 mil em ponto de ônibus 

Réu é condenado 19 anos de prisão por matar companheira em Vilanova

POLÍCIA POLÍCIA
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sEtE ERROs

HORÓsCOPO
LIbRA – DE 23/9 A 22/10: o mês começa às librianas 

de forma sintomática e para variar com boa energia 
emanada pelo astro rei – o sol. Aproveite para por as 
pendências em dia, falar com pessoas influentes so-
bre demandas de seu interesse, encaminhar pedidos, 
entregar currículos.

RELACIONAMENTOS: já no relacionamento, principalmente para quem 
estiver em um sério, pode ser que com o eclipse lunar total em Áries, signo 
oposto ao seu, ocorra a necessidade de mudanças ou ajustes a partir do 
dia 8 de outubro. saiba que pode se instalar uma crise em vários ramos 
em que tenha atividades. haja com prudência.

ÁRIES – DE 21/3 A 20/4: No dia 8 de outubro, um eclipse lunar total em 
Áries, às 7h55, dá uma sacudida na vida de vários arianos. será possível 
acontecerem reviravoltas ou necessidade de acertar ponteiros de relacio-
namentos, sociedades, parcerias, contratos etc. pense que tudo será para 
melhor e procure ver o lado bom das coisas.

RELACIONAMENTOS: é bom estar preparada para impasses no relacio-
namento. É possível nesta semana, crises a partir dos diálogos e atitudes 
impensadas tanto de um quanto do outro. Apontar o dedo não adianta, 
procure resolver o problema.

TOURO – DE 21/4 A 20/5: se algumas coisas ainda incomodam? Claro 
que sim. É preciso colocar o barco para andar. o momento está excelente 
para tomar atitudes, mexer o corpo para resolver situações que persistem 
em permanecer, inclusive com cobranças internas e externas.

RELACIONAMENTOS: as cobranças na relação pode se acentuar se 
um dos dois não conseguir externar o que realmente está sentindo. Às 
vezes, tais reações ocorrem por causa da timidez ou pela simples dúvida 
na condução da relação. o melhor, portanto, é se preparar para o que der 
e vier, não é?

GÊMEOS – DE 21/5 A 20/6: Algumas cobranças de ordem pessoal e 
outras externas podem fazer reacender a vontade de equilibrar as coisas 
dentro de casa, na família e, em pequenos detalhes, no trabalho. Aproveite 
para repensar os tratamentos de saúde e elimine hábitos nocivos. Cuide 
da estética, isto é, se sobrar tempo.

RELACIONAMENTOS: se você estiver solteira, a atração por uma pes-
soa dinâmica, sensível e disposta a mostrar para o que veio pode mexer 
com seus sonhos. Ao mesmo tempo, seu cotidiano deve ser reavaliado 
e isso pode ocasionar cobranças, sobretudo de amigos mais chegados.

CâNCER – DE 21/6 A 22/7: É um momento muito interessante para se 
dedicar à família e rever pontos estratégicos prevendo, inclusive, possíveis 
parcerias ou ajuda de parentes para iniciar um negócio, por exemplo. pro-
cure nesta fase, ser um pouco mais claro e objetivo em seus planos para 
evitar ambiguidade na hora de mostrar ideias.

RELACIONAMENTOS: é preciso prudência na hora de falar e se comu-
nicar, sobretudo em momentos em que temas complexos e tabus poderem 
vir à tona. Nem todos aceitam passivamente uma ideia que possa mexer 
com interesses de terceiros, por exemplo. É possível sentimentos ficarem 
à flor da pele.

LEÃO – DE 23/7 A 22/8: É possível que você esteja no meio de um tur-
bilhão de ideias prestes a ter de decidir sobre os rumos a tomar ou até criar 
alternativas para receber, por exemplo, os dividendos de algo que ainda esteja 
parado. o momento é para mostrar seu talento e equacionar interesses.

RELACIONAMENTOS: os dois lados da moeda estão bem na foto: as 
solteiras e as casadas. As solteiras com seu brilho eterno chamam atenção 
não somente pela beleza física, mas pela energia irradiante. podem encon-
trar alguém interessante. As casadas podem estar felizes com a condução 
e atitudes inesperadas de seu par. o que vier é lucro!

VIRGEM – DE 23/8 A 22/9: Com o eclipse lunar em Áries, será possível 
fazer algumas revisões e acertos onde é necessário. Criar alternativas é 
outra questão bastante forte neste momento de valorização de sua indivi-
dualidade e encontro com seu eu de forma esplendorosa.

RELACIONAMENTOS: se você estiver casada e com vontade de dar 
uma guinada para melhorar a relação, é bom ceder na hora certa e ter 
paciência para os bons momentos que virão. para quem estiver solteira, 
80% de possibilidade de surgir alguém para estimular o coração.

ESCORPIÃO – DE 23/10 A 21/11: há uma sensação de liberdade neste 
início de mês. Talvez atitudes para se livrar das amarras possam garantir 
tal liberdade que você muito bem sabe, nunca será cem por cento. No meio 
disso, alternativas para se ganhar um dinheirinho extra ou entrar num novo 
ramo de negócios, podem fazer parte deste momento.

RELACIONAMENTOS: para quem estiver num relacionamento sério, 
o momento estará muito favorável para demonstrar afeto e segurança na 
relação. Algo que deixa as escorpianas satisfeitas, pois o poder pode ser 
uma excelente forma de controlar tudo, digamos, quase tudo.

SAGITÁRIO – DE 22/11 A 21/11: Você tem a motivação suficiente para 
seguir em frente com planos e projetos. saiba que as expectativas podem 
ser superadas se souber controlar bem a ansiedade e também souber a 
hora de falar com bom senso e equilíbrio. pense nos grandes objetivos, 
mas construa a base aos poucos e sempre com otimismo.

RELACIONAMENTOS: para quem estiver solteira, pode esperar que 
as energias convergem para encontros inesperados e até provocações de 
pessoas de seu círculo que podem deixa-la pensativa. saiba que a química 
da pele está solta e há vontade de encontrar pessoas, trocar experiências 
e como diz o zeca pagodinho: “deixa a vida me levar...”.

CAPRICÓRNIO – DE 22/12 A 20/1: o aprendizado que os capricornianos 
têm passado será de muita valia para o futuro. A esperança de se tornarem 
melhores e mais compreensivos diante da vida mais dura será uma dádiva. 
Deixe a vida seguir o fluxo e não adianta querer emperrar nada. Procure 
ser mais amena, disposta ao diálogo e a compreender o próximo.

RELACIONAMENTOS: algumas decisões importantes podem mexer 
com o cotidiano da relação familiar, por isso é bom manter uma atitude 
menos radical possível diante das circunstâncias. Quanto à relação a dois, é 
preciso, se quiser, superar as barreiras para preservar o principal – o amor.

AqUÁRIO – DE 21/1 A 19/2: Quem faz a diferença é quem tem a expe-
riência para poder contar histórias depois. E uma coisa que os aquarianos 
não podem se queixar é disso, ou seja, têm o conhecimento para crescer 
e visão de mundo mais ampla. Ansiedade diante das oportunidades que 
continuam lhe brindando.

RELACIONAMENTOS: há maior sentimento de liberdade e de se soltar 
das amarras dos relacionamentos, tanto a dois como de filho com pais e vice-
-versa. Com o eclipse lunar no dia 8 de outubro, cuidado com as conversas 
que devem ser bastante claras para não gerar disse me disse posteriormente.

PEIXES – DE 20/2 A 20/3: É preciso estar disposta a resolver pequenas 
pendências no trabalho e realizar acertos em sua vida pessoal. podem 
acontecer algumas indagações e dúvidas antes, por exemplo, de decidir 
algo importante. pense, repense e decida.

RELACIONAMENTOS: há maior vontade a encontrar alguém especial 
que faça brilhar seus olhos e mexer com o coração. predisposição há e 
pode até ser surpreendida por quem menos espera. o melhor é saber que 
a vida apronta surpresas incríveis.

Astrológica por Claudia Vannini

                                                        

CURIOsIDADEs

O pai e o jardim
Um velhinho vivia sozinho em Minnesota. 
Ele queria cavar seu jardim, mas era um tra-

balho muito pesado. Seu único filho, que nor-
malmente o ajudava, estava na prisão.

O velho então escreveu a seguinte carta ao 
filho, falando de seu problema:

“Querido filho,
Estou triste porque, ao que parece, não vou 

poder plantar meu jardim este ano. Detesto não 
poder fazê-lo porque sua mãe sempre adorava 
a época do plantio depois do inverno. Mas eu 
estou velho demais para cavar a terra. Se você 
estivesse aqui, eu não teria esse problema, mas 
sei que você não pode me ajudar com o jardim, 
pois está na prisão .

  Com amor, papai”.
Pouco depois o pai recebeu o seguinte te-

legrama: “PELO AMOR DE DEUS, papai, 
não escave o jardim! Foi lá que eu escondi os 
corpos!”

Às quatro da manhã do dia seguinte, uma 
dúzia de agentes do FBI e policiais aparece-
ram e cavaram o jardim inteiro, sem encontrar 
nenhum corpo. Confuso, o velho escreveu uma 
carta para o filho contando o que acontecera. 

Esta foi a resposta: “Pode plantar seu jardim 
agora, pai. Isso é o máximo que eu posso fazer 
no momento.”

Cortando o cabelo
Depois de ir ao cabeleireiro lá vinha Joa-

quim com a orelha machucada: -Como isso 
aconteceu? Perguntou sua mulher.

Ai Joaquim: -Isso aconteceu enquanto o 
Manuel cortava meu cabelo!

-Mas ele te cortou com a navalha?
-Não, foi com a tesoura quando eu pedi para 

que ele cortasse um pouco atrás da orelha!

Discriminação
 
Reuniram-se os líderes das principais 

e mais desenvolvidas nações do mundo 
e foram questionar o Criador, sobre um 
problema que intrigava a todos.

Um dos representantes, falando em 
nome próprio e dos colegas, assim se ex-
pressou: - Senhor, aqui viemos reclamar 
de uma discriminação que houve, de Vossa 
parte, talvez até involuntariamente. Veja 
Senhor, nossos países têm muitas vezes 
grandes extensões cobertas pelo gelo, ma-
remotos, terremotos, desertos, tufões, pou-
cas áreas férteis, invernos longos demais 
e verões também. Enquanto isso o Senhor 
criou um país chamado Brasil, que é uma 
maravilha só: terras férteis de norte a sul; 
rios e matas exuberantes; milhares de qui-
lômetros de convidativas praias; uma in-
findável riqueza mineral; nada de terremo-
tos, maremotos, tufões, gelos ou desertos; 
o clima é delicioso, com estações milime-
tricamente definidas. Queremos com todo 
respeito, saber o motivo da discriminação!

E o Senhor Supremo, do alto de sua in-
finita sabedoria respondeu: - Mas vocês já 
viram o povinho que eu botei lá?...

Tá certo
A mulher foi tirar o título de eleitor e o 

juiz perguntou: -Qual é a sua zona?
-Qual é, doutor, eu agora sou casada.

De criança
-Mamãe, eu posso ir à rua brincar com 

o Joãozinho?
-Não, responde a mãe zangada. Eu não 

gosto dele.
-Então eu posso ir à rua pra bater nele?

DATAÇÃO – Datação é um método 
de determinação de idade por meio do 
decaimento radioativo do carbono-14 
(radiocarbono) em nitrogênio. O ra-
diocarbono é absorvido pelas plantas, 
que servem de alimentos aos animais. 
Quando esses morrem, é possível deter-
minar-lhes a idade, medindo-se o nível 
de radiocarbono ainda presente em seus 
restos mortais. Esse método de datação 
foi desenvolvido em 1947, por Williard 
F.Libby.

VIAGEM À LUA – A primeira son-
da espacial a pousar em solo lunar foi 
a “Luna 2”, da União Soviética, 1959. 
Até 1967, várias naves orbitaram e 
desceram à lua, coletando uma valiosa 
carga de informações que permitiram a 

ida dos primeiros astronautas, os norte-
-americanos Neil A.Armstrong e Edwin 
E.Aldrin, em 1969. Cinco outras expe-
dições americanas levaram homens à 
lua. A União Soviética, concorrente dos 
EUA na corrida espacial, nunca enviou 
tripulações, embora mantivesse robôs 
lunares entre 1970 e 1974.

HINO NACIONAL – O Hino Na-
cional Brasileiro é um dos mais belos 
do mundo. Constata-se facilmente isto 
quando se ouve nosso hino e outros, 
em competições ou eventos outros em 
várias partes do planeta. A belíssima 
música do nosso hino foi composta 
por Francisco Manuel da Silva e a le-
tra escrita por Joaquim Osório Duque 
Estrada.
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Em programa ao vivo, 
Ana Hickmann chora ao ser acusada 

de ter ligação com político
Nesta sexta-feira (3), 

os apresentadores do 
“Programa da Tarde”, da 
Rede Record, protagoni-
zaram um barraco com 
um assessor de imprensa 
da Prefeitura de São Ber-
nardo - ABC Paulista -, 
durante o quadro “Patru-
lha do Consumidor”.

Na discussão, que deu-
-se por telefone, o profissional identificado apenas como 
Helder, chegou a insinuar que Ana Hickmann estivesse 
trabalhando para algum político, após a apresentadora lhe 
fazer diversos questionamentos.

"Você trabalha com algum político? Me parece que eu já 
ouvi o seu nome ligado a algum parlamentar?", acusou o as-
sessor. "Eu não tenho... Realmente, eu desisto", respondeu a 
loira, que não se conteve e chorou.

Neste momento, Sérgio Tannuri, responsável por mediar 
os acordos, intercedeu: "Não estamos falando de filiação 
partidária. Estamos falando de uma jovem, que está na 
cama. O que você falou da Ana Hickmann não procede", 
rebateu.

O assessor, então, insistiu em alfinetar Ana: "Você está 
fazendo algum discurso"?

A confusão teve início depois que uma mãe foi ao pro-
grama vespertino para acusar a Secretaria Municipal de não 
fornecer medicamentos à filha especial.

"Se você disser que isso é sensacionalismo, eu já vou di-
zer que sensacionalismo é fazer propaganda enganosa e vir 
na televisão ficar igual uma metralhadora giratória", dispa-
rou Britto. Jr., impaciente com a situação.

Ator que viveu Cirilo em 
“Carrossel” sofre de esquizofrenia 

e já decepou o próprio dedo
A versão original de “Carrossel”, feita no México, fez 

muito sucesso no Brasil quando foi exibida pelo SBT em 
1991. Com altos índices de audiência, os atores da novela 
infantil ficaram conhecidos no Brasil inteiro. Por isso, Luiz 
Bacci, 30, viajou até a Cidade do México, capital do país, 
para entrevistar Pedro Javier Viveros, 33, que interpretou o 

menino Cirilo.
Fora da vida artística, 

o rapaz contou ao “Tá na 
Tela”, na edição de quinta-
-feira (2), que convive com 
a esquizofrenia. “Me diag-
nosticaram aos 23 anos. Eu 
me sentia ameaçado, e em 
crise, tive uma absoluta fal-
ta de consciência”, revela, 

que decepou o seu dedo mindinho da mão esquerda com 
uma serra durante uma crise da doença. Além disso, ele en-
carou duas internações, que, segundo Pedro, foram essen-
ciais para não cometer suicídio.

Bacci ainda levou o entrevistado à escola onde a novela 
mexicana foi gravada há 25 anos. Emocionado, o ex-ator 
conversou com os alunos e revisitou as salas de aula. Atual-
mente, ele trabalha em uma produtora de vídeos.

Vale lembrar que a versão brasileira de “Carrossel” (2012) 
também fez muito sucesso entre o público infantil e origi-
nou a série “Patrulha Salvadora”, que terá o final da terceira 
temporada exibido no sábado (4). A nova leva de episódios 
já foi totalmente gravada pelo SBT.

Marcello Novaes se afasta de 'Dupla 
Identidade' para fazer cirurgia

Um problema de saúde vai afastar Marcello Novaes, 52, 
das gravações da série policial "Dupla Identidade".

De acordo com informações da colunista Patrícia Kogut, 

do jornal “O Globo”, o ator se ausen-
tará do trabalho por cerca de 10 dias 
devido à operação de uma hérnia cer-
vical. A cirurgia está marcada para a 
próxima semana.

O artista já sofre com este proble-
ma há bastante tempo e piorou desde 
que começou a gravar a obra de sus-
pense escrita por Glória Perez, 66.

Carlos Alberto e Andréa anunciam 
reconciliação e se beijam em evento

Depois de muita indecisão, Carlos Al-
berto de Nóbrega, 78, e Andréa Nóbre-
ga, 45, decidiram voltar a namorar após 
cinco anos do fim do casamento. Os dois 
trocaram beijos na inauguração do São 
Genésio Comedy Club, o primeiro clu-
be de comédia em Campinas, na Grande 
São Paulo, na noite de quinta-feira (2).

O apresentador do SBT foi o grande 
homenageado do evento. A princípio, 
o casal chegou ao local e apenas posou 
para as fotos, mas acabou revelando a 

reconciliação à imprensa. “Fui criado [com a ideia de que] 
mulher ficava em casa e o homem trabalhava, mas ela tem 
a carreira dela e eu tenho que me adaptar”, afirma Carlos 
Alberto, de acordo com a “Quem”.

Na frente das câmeras, eles também trocaram carícias e se 
divertiram com os fotógrafos. Os dois foram casados por 22 
anos e até trocaram farpas publicamente depois do divórcio. 
Eles são pais dos gêmeos, Maria Fernanda e João Vitor, 14.

Carol Castro processa 
vizinha por difamação

O relacionamento de Carol Castro com 
sua vizinha não vai nada bem. A atriz de-
cidiu, segundo o jornal “Extra”, entrar 
com processo contra ela por difamação.

Os problemas começaram quando Vale-
ria, a vizinha, reclamou que os galhos das 
árvores da casa de Carol estavam preju-

dicando seu telhado e provocando infiltrações em sua casa. 
Carol chegou a ir à delegacia e dizer, em seu depoimento, 
que Valeria se aproveitou da presença da imprensa em seu 
casamento para ter mais repercussão com essa situação.

Foi realizada uma reunião de conciliação entre as duas 
no último dia 18, mas não houve acordo. Carol chegou a 
se comprometer a pagar pelos consertos, mas Valeria ainda 
exigiu pagamento de indenização de R$ 3 mil. A assessoria 
da atriz afirma que agora ela exigirá seus direitos na justiça: 
“Ela sofreu uma difamação que não condiz com a realidade 
dos fatos e tudo vai ser resolvido em juízo”.

Brooklyn Beckham, filho de Victoria 
e David Beckham, é flagrado 

trabalhando em bar de Londres
David Beckham, 39, e Victoria 

Beckham, 40, estão firmes no pro-
pósito de ensinar o filho mais velho, 
Brooklyn Beckham, 15, a importância 
de valorizar o dinheiro. O garoto foi 
flagrado trabalhando em um bar de 
Londres. A foto está circulando nas re-
des sociais nesta quinta-feira (2).

No clique, o rapaz aparece unifor-
mizado e usando um avental. Além disso, o jovem carrega 
uma bandeja com xícaras e pires sujos. Brooklyn também 
tem aparecido na mídia internacional por seu namoro com a 
atriz Chlöe Grace Moretz, 17.

Em maio, o “Daily News” publicou que o adolescente 
aceitou a ideia dos pais em trabalhar para valorizar o próprio 
salário mesmo sendo um dos herdeiros de uma grande for-
tuna. Ele tem treinado para tornar-se um barista. O emprego 
é de meio expediente e foi aprovado por David e Victoria.

Morre, aos 77 anos, o ator Hugo Carvana
Faleceu na manhã de sábado (4), aos 

77 anos, o ator e diretor Hugo Carvana 
no Rio de Janeiro. Segundo o site “G1”, 
ainda não há informações sobre a causa 
de sua morte.

Hugo Carvana teve uma longa carrei-
ra na TV, onde começou a trabalhar em 
1975 e chegou a ter 34 papéis em novelas, 
como “Celebridade (2003), “Insensato 
Coração” (2011) e “O Dono do Mundo” 
(1991). No cinema, ele trabalhou em mais de 50 filmes e di-
rigiu alguns, como “Não Se Preocupe, Nada Vai Dar Certo” 
(2009) e “Casa da Mãe Joana” (2007). Seu último trabalho 
na TV foi na minissérie “O Brado Retumbante” (2012).

Denunciado, Robinho pode 
ser suspenso por 12 jogos

O Santos corre o risco de 
perder Robinho por até 12 
jogos caso o atacante seja 
punido com pena máxima na 
dupla denúncia apresentada 
pela Procuradoria do Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD), nesta sexta-feira.

O jogador foi denunciado 
em dois incisos do mesmo artigo 258 do Código Brasileiro 
de Justiça Desportiva (CBJD) por conta da expulsão na par-
tida contra o Botafogo, na quarta-feira, pela Copa do Brasil.

Naquele jogo, Robinho levou o cartão vermelho ao simu-
lar falta nos instantes finais da partida. Na sequência, foi 
desrespeitoso com a arbitragem, de acordo com a súmula 
registrada pelo juiz Dewson Fernando Freitas da Silva.

"Após ter sido expulso o referido atleta veio em minha 
direção apontando o dedo ao meu rosto e proferindo as se-
guintes palavras: "p... tu tá de sacanagem, seu maluco", e 
em seguida me puxou pelo ombro e continuou reclamando", 
disse o árbitro no documento.

Cada infração ao artigo 258 tem pena prevista de um a 
seis jogos de suspensão. Neste caso, Robinho pode levar 
gancho de 12 jogos se for condenado com punição máxima 
em cada denúncia. O atacante cumpriria a pena inicialmen-
te na Copa do Brasil, mas a pena poderia se estender ao 
Campeonato Brasileiro. O julgamento ainda não tem data 
definida.

Xuxa perde recurso no STF e 
Google manterá suas fotos 

relacionadas à filme polêmico
A apresentadora 

Maria da Graça Me-
neghel, conhecida 
como Xuxa, entrou 
com um recurso para 
que o Google não 
mostrasse em seu bus-
cador resultados com 

a sua imagem associada à pesquisa de pedofilia, mas perdeu 
o caso.

A maioria das imagens geradas é ligada ao filme Amor 
Estranho Amor, de Walter Khouri e que estreou em 1982, 
com Xuxa interpretando uma prostituta que se relaciona 
com um jovem garoto. 

A apresentadora já havia ganhado na justiça o direito de 
proibir a exibição do filme, e desde 2010 se arrastava sua 
batalha contra o Google, exigindo que suas imagens nua 
fossem retiradas desse tipo de busca. O caso recebeu uma 
decisão favorável na 1ª Vara Cível da Barra da Tijuca, ale-
gando que as imagens de fato causavam danos à ela, mas 
ao chegar no Superior Tribunal de Justiça, a decisão foi a 
favor do Google, que não seria culpado das fotos geradas 
pelo buscador. 

A última instância do caso foi o recurso aberto este ano, 
negado pelo ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), 
Celso de Mello, que acatou a decisão do STJ. 
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CRAS de Lajinha mostra bons resultados
O CRAS: Centro de Referência em Assistência So-

cial. “CASA DA FAMÍLIA”, de Lajinha atua 
como a principal porta de entrada do Sistema Úni-

co de Assistência Social (SUAS), é responsável pela or-
ganização e oferta de serviços da Proteção Social Básica 
nas áreas de vulnerabilidade e risco social. 

VENHA PARTICIPAR CONOSCO! 
PROJETOS E ATIVIDADES: 

O CRAS promove uma série de encontros e oficinas 
destinadas às famílias beneficiadas por programas so-
ciais: Aeróbica, Jazz,  atividades para idosos, Muay thay,  
pintura, violão. Yoga entre outros projetos, estamos tam-
bém atuando com grupos de convivência para crianças, 
adolescentes e idosos. 

Funções) do CRAS? Representa a principal estrutura 
física local para a proteção social básica, desempenha 
papel fundamental em Lajinha, possuindo a função ex-
clusiva da oferta pública do trabalho social com famílias 
por meio do serviço de Proteção e Atendimento Integral 
a Famílias Nesse sentido, destacam-se como principais 
funções do CRAS:

 Ofertar o serviço
 PAIF e outros serviços, programas e projetos socio-

assistenciais de proteção social básica, para as famílias, 
seus membros e indivíduos em situação de vulnerabili-
dade social;

 Articular e fortalecer a rede de Proteção Social Básica 
de Lajinha;

 Prevenir as situações de risco, fortalecendo vínculos 
familiares e comunitários e garantindo direitos em La-
jinha.

A importância do CRAS para a proteção social das fa-
mílias

É por meio do CRAS que a proteção social da assistên-
cia social se territorializa e se aproxima da população, 
reconhecendo a existência das desigualdades sociais in-
terurbanas e a importância da presença das políticas so-
ciais para reduzir essas desigualdades. Previne situações 
de vulnerabilidade e risco social, bem como identificam e 
estimulam as potencialidades de Lajinha, modificando a 
qualidade de vida das famílias que vivem nas localidades.

Alunos do curso de pintura do setor PRATA

Aula de Violão ofertada pelo CRAS

Encerramento do curso de pintura do setor PRATA

CRAS de Lajinha vem realizando um ótimo trabalho

Grupo de convivência bEM VIVER (3ª idade)
Premiação concurso de Desenho na 

Escola bRENDA GUIMARÃES

Premiação concurso de Redação  na 
Escola VARGEM ALTA

Campeonato de Futebol em Parceria com o CRAS

Curso derivados do leite em parceria com o CRAS

Entrega de certificado do curso de Pintura CRAS

Grupo de convivencia bEM VIVER (3ª idade) (2)

Premiação concurso de Desenho na 
Escola bEM ME qUER


